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КОГДА КОНЧИТ-
СЯ КРИЗИС?
Что делать с безработны-
ми, почему модерниза-
ция стала самым 
разрушительным 
проектом властей для 
белорусской экономики и 
когда зарплаты пойдут в 
рост, рассказал Intex-press 
белорусский экономист, 
руководитель научно-ис-
следовательского 
центра Мизеса, автор 
нескольких книг на  
экономическую тематику 
Ярослав Романчук. 
> 7

В БАРАНОВИЧАХ 
СОБИРАЮТСЯ 
СНИМАТЬ 
СЕРИАЛ.
В нашем городе плани-
руются съемки 
остросюжетного коме-
дийного сериала. 
5 июля состоялся ка-
стинг актеров, участие 
в котором мог принять 
любой желающий.
> 9

САД-ОГОРОД.
Почему горчат огурцы, 
как по внешнему 
признаку определить, 
чего не хватает 
комнатным растениям и 
какие натуральные удо-
брения можно 
приготовить 
самостоятельно.
> 11 Интекс-пресс плюс
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«Отсутствие половой жизни для женщины – это стресс»
Когда рассказать дочери о половом созревании, каким должен быть секс во время беременности и есть ли в Барановичах 
партнерские роды, Intex-press рассказала врач-гинеколог с 21-летним стажем Лариса Гасанова. > 11

 ФОТО: ЕВГЕНИЙ ТИХАНОВИЧ, «INTEX-PRESS»



№27 (1124) | 6 июля  2016 года

2 страница

ГАЗЕТА «INTEX-PRESS»
WWW.INTEX-PRESS.BY

НОВОСТИ 

РЕКЛАМА

РЕКОРД. По количеству деноминаций национальной валюты Беларусь вышла в 
лидеры на территории бывшего СССР – провела анализ компания БелаПАН. По-
сле распада Союза деноминация проводилась в стране трижды: 20 августа 1994 
года (1:10), 1 января 2000 года (1:1000) и 1 июля 2016 года (1:10000). По итогам всех 
деноминаций нарицательная стоимость денежной единицы в Беларуси уменьши-
лась в 100 млн раз. Это рекорд на пространстве бывшего СССР.

Ольга ШУМАНСКАЯ
OLGA@INTEX-PRESS.BY

Власти сформировали окружные избиратель-
ные комиссии города, наполовину состоящие 
из «проверенных» людей. Барановичские оппо-
зиционеры не верят, что подсчет голосов будет 
честным, но планируют принять участие в пред-
стоящих выборах.  

«ЭТО ЛЮДИ СИСТЕМЫ»
На минувшей неделе брестские власти сформировали 

состав окружных избирательных комиссий города Барано-
вичи. В их состав от оппозиции вошли лишь два предста-
вителя Белорусской партии левых «Справедливый мир». 
Остальные члены комиссии из БРСМ, «Белой Руси», Ком-
мунистической партии и прочих провластных обществен-
ных объединений, а также работников госпредприятий и 
учреждений. 

– В составе комиссий половина тех, кто был и четы-
ре года назад. Но и новые члены – это люди системы вла-
сти, – сказал правозащитник Сергей Говша, который в ка-
честве наблюдателя или кандидата участвует в выборах, 
начиная с 90-го года. – И когда они говорят, что выборы 
пройдут демократично, я отвечаю: черта с два! 

По мнению правозащитника, нынешний состав комис-
сий, в которых почти нет оппозиции, лишь  подтверждает 
отсутствие настоящих выборов в стране.  

ВНЕ ИГРЫ
Оппозиция пыталась войти в состав комиссий. Так, об-

щественное объединение  Движение «За свободу!» выдви-
нуло в состав комиссий Брестской области трех человек, 
в том числе одного – по Барановичскому-Западному изби-
рательному округу №5.

– Все необходимые документы мы послали в срок, – 
рассказал координатор Движения «За Свободу» по Брест-
ской области Денис Турченяк. – Однако наши кандидату-
ры так нигде и не прозвучали.

Участники движения обратились в суд с требованием 
переизбрать комиссии. Но суд жалобу отклонил, так как 
выяснилось, что отбор кандидатур проходил предвари-
тельно на заседаниях рабочих групп.

– Но  никаким законодательством подобные группы 
при формировании комиссий не предусмотрены, – пояс-
нил координатор движения. 

ВСЕ ЖЕ ИДУТ НА ВЫБОРЫ
Несмотря на это, представители барановичской оп-

позиции планируют участвовать в выборах.  
– Я иду на эти выборы для того, чтобы попытать-

ся сделать так, чтобы в парламенте нашей республики 
были люди, способные отстаивать интересы народа, –  
говорит беспартийный житель нашего города Юрий Ка-
закевич, который планирует выдвигаться путем сбора 
подписей по 5-му избирательному округу. – Хотя и пони-
маю, что  выборов у нас нет. 

Его точку зрения разделяет и Николай Черноус-стар-
ший, который планирует выдвигаться от партии БНФ. 

 «ОТ ОППОЗИЦИИ НИЧЕГО НЕ ЗАВИСИТ»
Политолог Владимир Карбалевич считает, что попа-

дание оппозиции в парламент зависит от политической 
воли нынешних властей: как они решат, так и будет.  

– От самой же оппозиции ничего не зависит, так как 
реальных выборов нет, – говорит эксперт и подчеркива-
ет, что оппозиция должна участвовать в выборах, если 
она хочет остаться частью политической жизни страны. 

– Если вы не участвуете в выборах, то вас нет, – пояс-
нил эксперт.  

«Выборы пройдут 
демократично? Черта 
с два!»

Елена ЗЕЛЕНКО 
NEWS@INTEX-PRESS.BY

С 1 июля белорусы жи-
вут в другом денежном 
«измерении» − стра-
на перешла на новые 
деньги. «IP» побыва-
ла в городских магази-
нах, аптеках, обществен-
ном транспорте и узна-
ла, почему после дено-
минации многие касси-
ры пьют таблетки, пен-
сионеры боятся монет и  
когда «начнется все са-
мое интересное». 

5 июля в кассах многих 
аптек и магазинов города ос-
новная масса денег − старого 
образца. Новые деньги кас-
сиры получают в основном 
от покупателей.

−  Из банка на кассу мы 
получили только разменные 
монеты, − говорит Светлана 
Фатеева, заведующий апте-
кой №12  ООО «Моя аптека». 
− Денег нового образца вооб-
ще мало.

Несмотря на то, что но-
вых купюр и монет в оборо-
те немного, кассиры призна-
ются, что проблемы с расче-
тами уже возникают, хоть до 
деноминации все работники 
проходили специальное обу-
чение.

− Специалисты Бела-
русбанка учили нас, как пра-
вильно переводить деньги 
старого образца на новые и 
наоборот, как быстро счи-
тать их на калькуляторе, − го-
ворит Вероника Юруть, про-
давец косметики в магази-
не «Подарки». − Сейчас, ког-
да рассчитываем покупате-

Новые деньги. Как Барановичи пережили первые дни     

«Видно, новые деньги       
белорусы больше ни о     

лей, приходится по 10 раз все 
перепроверять, чтобы ничего 
не перепутать.

Валентина Кривошея, кас-
сир магазина «Мила», гово-
рит, что сложности возника-
ют не только  у продавцов, 
которым приходится быстро 
переводить старые деньги на 
новые и наоборот, но и у по-
купателей, которые еще не 
разбираются в новых купю-
рах и монетах.

− Работать тяжело. Ду-
маю, сложно будет до конца 
года, пока в обороте будут и 
старые, и новые деньги, − го-
ворит Валентина. − Сложнее 
всего, конечно, приходится с 
монетами.

Кассиры некоторых ма-
газинов признаются, что но-
вые купюры и монеты кладут 
в отдельную ячейку и дают 

сдачу ими только тогда, ког-
да покупатель тоже рассчи-
тывается новыми деньгами.

Аналогичная ситуация 
и в большинстве городских 
столовых: новых денег мало, 
их стараются отложить в от-
дельную ячейку и произво-
дить расчеты по возможно-
сти старыми купюрами.

− Мы все на таблетках. 
Видно, новые деньги вве-
ли для того, чтобы белорусы 
больше ни о чем не думали, − 
говорит кассир одной из го-
родских столовых.

ТАКСИ, АВТОБУСЫ
Не в полной мере почув-

ствовали на себе деноми-
нацию и в сфере пассажир-
ских перевозок. 

− За три смены новыми 
деньгами со мной рассчита-

лись один раз. Хорошо, что 
без сдачи, − говорит води-
тель такси Сергей. − А что 
будет потом, даже не пред-
ставляю. Считать копейки в 
часы пик будет сложновато.

Некоторые водители го-
родских автобусов опаса-
ются того, что из-за пута-
ницы с новыми и старыми 
деньгами они будут сби-
ваться с графика и за это их  
будут штрафовать.

В руководстве автобус-
ного парка говорят, что о 
штрафных санкциях гово-
рить рано.

− Еще непонятно, что и как 
будет. В любом случае, мы бу-
дем смотреть по ситуации. 
Во избежание сложностей 
мы рекомендуем пассажирам 
меньше обращаться за покуп-
кой талонов к водителям и 
приобретать проездные доку-
менты в местах продаж,−  ска-
зали «IP» в ОАО «Автобусный 
парк г. Барановичи».

«НАС БУДУТ 
ОБМАНЫВАТЬ КАК 
ЗАХОТЯТ»

Больше всего пережива-
ют из-за деноминации и по-
явления новых денег люди 
пожилого возраста. В этом 
«IP» убедилась, побывав на 
центральном рынке в воскре-
сенье, 3 июля. Большинство 
продавцов, торгующих ово-
щами и зеленью со своего 
огорода, – пенсионеры. 

− В выходные банкоматы 
рядом с рынком стали вы-
давать только новые деньги, 
вот люди и хлынули с ними 
прямо к нам, − говорит пен-
сионерка Мария, торгующая 
молодой картошкой. 

млрд рублей
 
примерно столько соста-
вила бы зарплата жителя 
нашего города сегодня, 
если бы в стране не 
было деноминаций

63

Будьте внимательны

В соцсетях появилась информа-
ция о первых случаях мошенниче-
ства после деноминации. Сообщается, 
что в торговой точке Минска пенсио-
нерке дали сдачу российским рублем 
вместо белорусского. Будьте внима-
тельны, лицевые стороны этих монет 
очень похожи. Зато белорусский рубль 
дороже российского почти в 32 раза.
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ГОРОЖАНЕ ОТВЕЧАЮТ

Что думают барановичане о новых деньгах?

Надежда, пенсионерка:

–  Я в недоумении: подошла к 
банкомату, посмотрела баланс 
и вернулась назад. Но потом 
все-таки решила снять новые 
деньги. Очень красивые, на евро 
похожи. Сняла сто рублей, но не 
сразу поняла, что это целый мил-
лион по-старому.

Анатолий, главный инженер:

– Таких денег еще не было, ди-
зайн не повторяется. Ориентиро-
ваться в новых деньгах будет не-
сложно, ведь червонец, как ког-
да-то раньше, снова будет стоя-
щей купюрой. Собираюсь ехать 
за город, так что первые новые 
деньги отправятся в деревню.

Наталья, пенсионерка:

 – Я только сегодня вернулась из 
России, поэтому, когда банкомат 
выдал новые деньги, очень рас-
терялась. Было так много – 200 
тысяч, а стало всего 20 рублей. 
Куплю на них проездной. Со вре-
менем привыкну, но первое вре-
мя будет трудновато.

Опрос провела Елена ЗЕЛЕНКО, 
фото:  Евгений ТИХАНОВИЧ

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ INTEX-PRESS. 
Вы знаете что-то интересное или важное и готовы этим поделиться? Рассказать о про-
исшествии или важном факте можно, связавшись с нами по телефонам горячей линии:  
44-75-57, 8-029-808-25-00 МТС, 8-029-140-25-00 Vel.

Наталья, специалист по марке-
тингу:

 – Деньги очень красивые, похо-
жие на евро, шуршат. И в коше-
лек помещаются. Из-за того, что 
убрали четыре нуля, неудобства, 
конечно, есть: сложно сразу пе-
ревести старые деньги на новые, 
посчитать, сколько что стоит. 

РЕКЛАМА

РЕКЛАМА

    деноминации

  ввели для того, чтобы 
 чем не думали»

Еще одна пенсионерка 
говорит, что сложнее все-
го приходится с монетами: 
«чтобы разглядеть, что там 
на них написано, надо каж-
дый раз очки надевать».

Еще большее недоверие 
к деноминированным день-
гам вызывают у пенсионеров 
слухи о том, что вместе с но-
выми купюрами в оборот по-
пало много фальшивок.

−  А что, сын говорит, что 
на цветном ксероксе можно 
все что хочешь распечатать. 
Вот я новые деньги видела 

только по телевизору. Всунут 
мне бумажку, а как я узнаю, 
настоящая она или нет, − го-
ворит женщина, торгующих 
ягодами. − И вроде уже мно-
го кого обманули. 

В Барановичском ГОВД 
и РОВД сообщили, что заяв-
лений по поводу фальшивых 
денег нового образца не по-
ступало. Сотрудники право-
охранительных органов по-
сещают на дому пенсионе-
ров и напоминают им о том, 
чтобы не меняли деньги и не 
совершали покупки с рук.

ТОГДА И НАЧНЕТСЯ 
ВСЕ САМОЕ 
ИНТЕРЕСНОЕ

Читатели Intex-press со-
общали о курьезных случа-
ях, которые происходили с 
ними  в первые дни деноми-
нации. 

Например, житель жи-
тель нашего города Ан-
дрей рассказал, что утром 
1 июля специально пошел в 
банк, чтобы обменять ста-
рые деньги на монеты. А вот 
рассчитаться ими не смог. В 
киоске, где он хотел купить 

бутылку воды, принимать 
монеты отказались.  Прода-
вец сказала, что новых денег 
еще не видела, и попросила 
заплатить старыми.

Педагог Татьяна уверена, 
что ажиотаж и путаница со 
старыми и новыми деньгами 
еще впереди.  

− Перед деноминацией на-
род снял всю наличку с карто-
чек и сейчас этими деньгами 
рассчитывается. А когда пере-
числят зарплаты и дадут пен-
сии новыми купюрами, вот 
тогда-то все и начнется.

Водитель Александр Прончак из такси «Спика» говорит, что с новыми деньгами у него проблем нет. Пересчитывать 
старые  купюры на новые он учился по брошюрам, а под монеты приспособил пепельницу. ФОТО: ЕВГЕНИЙ ТИХАНОВИЧ, «INTEX-PRESS»
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Ирина КУЗЬМИЧ

NEWS@INTEX-PRESS.BY

29-летний Василий Кухар-
чик, житель п. Городище, 
был признан виновным в 
совершении мошенниче-
ства в особо крупном раз-
мере. Сумму причиненно-
го им ущерба оценили в 
1,3 млрд руб.

В 2014 и 2015 годах, во 
время обвала цен на автомо-
били в России, Василий Ку-
харчик обещал своим знако-
мым пригнать машины по вы-
годным ценам. Большинство 
покупателей так и не увиде-
ли обещанные автомобили. 

Кухарчик применял одну 
и ту же схему. Он уверял, что 
у него есть на примете инте-
ресующий покупателей авто 
и что в России у него «все 
налажено, есть связи, авто-
мобили проверяются на ле-
гальность». Затем брал день-
ги и уезжал. Покупателям он 
сбрасывал фотографии по 
«Вайберу» и обещал, что ма-
шина будет у них уже через 
несколько дней.

Однако потом у Кухар-
чика появлялись различные 
«трудности»: то МРЭО не ра-
ботало, то дороги были за-
метены. Некоторые автомо-
били все-таки попадали в 
Беларусь, но их нельзя было 
поставить на учет в МРЭО 
из-за перебитых номеров и 
из-за того, что автомобиль 

Приговор. Поставлена точка в деле барановичского 
автомошенника – он отправится в колонию на восемь лет

«Прошу применить 
амнистию»

находился в залоге у рос-
сийского банка. Некоторые 
машины обвиняемый про-
давал сразу нескольким лю-
дям: давал одному покупа-
телю поездить, а затем за-
бирал якобы для снятия с 
учета в России и передавал 
авто другому покупателю.

Первый автомобиль об-
виняемый пригнал своему 
знакомому Олегу.  Маши-
на и цена устроили покупа-
теля. На суде Олег, высту-
павший в качестве свиде-
теля, объяснил, что его кол-
леги по работе интересова-
лись, кто пригнал ему авто-

мобиль, брали номер теле-
фона, чтобы Кухарчик приг-
нал машины и для них. Та-
ким образом Кухарчик «по-
полнял» свою «клиентскую 
базу». В итоге, после таких 
рекомендаций без денег и 
машин осталось шесть че-
ловек. В суде обвиняемый 
утверждал, что деньги, ко-
торые ему давали на покуп-
ку автомобилей, он потерял.

На судебном заседа-
нии 24 июня гособвинитель, 
старший помощник Бара-
новичского межрайонного 
прокурора Александр Жук 
просил суд назначить Кухар-

чику 9 лет лишения свободы 
с конфискацией имущества. 

– Я полностью признаю 
свою вину и хочу, чтобы ко 
мне применили закон об ам-
нистии от 9 мая 2015 года, – 
сказал обвиняемый. 

В своем последнем сло-
ве Кухарчик просил строго 
его не наказывать. Суд вы-
нес приговор: 8 лет колонии  
усиленного режима с конфи-
скацией имущества. Также 
Кухарчик обязан возместить 
причиненный им ущерб: око-
ло 750 млн руб. за матери-
альный и более 60 млн за мо-
ральный.

Василий Кухарчик признан виновным в совершении мошенничества и приговорен к 
восьми годам тюрьмы. ФОТО: ЕВГЕНИЙ ТИХАНОВИЧ, «INTEX-PRESS»

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NECRASHEVICH@INTEX-PRESS.BY

В Барановичском районе на поле возле дерев-
ни Великое Село почти неделю лежали челове-
ческие останки, которые случайно раскопали 
при проведении строительных работ. Черепа и 
кости убрали после публикации об этом проис-
шествии на сайте Intex-press.

О том, что на обычном колхозном поле валяют-
ся разбросанными человеческие останки, Intex-press 
30 июня сообщил местный житель Олег и даже вы-
ставил фото черепов и костей в Интернет. Сельчане 
удивлялись, почему останки никто не убирает.

– Неделю лежат черепа и из земли кости торчат, а ни-
кому нет дела. Это же ненормально. Я считаю, что остан-
ки нужно перезахоронить, – говорил по телефону Олег.

Место, где были обнаружены человеческие остан-
ки, находится рядом с фермой, возле деревни Вели-
кое Село. Черепа и кости лежали поверх свежевско-
панной земли посреди поля. Олег рассказал, что их 
раскопал экскаватор, который на этом месте закапы-
вал руины разобранной конюшни.

– Старожилы говорили, что во время Великой
Отечественной войны на этом месте стоял лес и здесь 
партизаны расстреляли немцев, – сообщил Олег.

В Городищенском сельском исполкоме искренне 
удивились, узнав, что на деревенском поле лежат чело-
веческие останки. Председатель исполкома Александр 
Аникевич минут десять созванивался с организаци-
ями, которые могли копать в том месте. В итоге выяс-
нилось, что раскопки производило ООО «АгроСервис-
Стандарт». Руководство сельхозорганизации также ни-
чего не знало об инциденте: якобы водитель экскава-
тора, раскопавший останки, ничего не сказал об этом.

После публикации информации о человече-
ских останках на сайте  Intex-press черпа и кости 
наконец убрали. Как сообщили в Барановичском 
межрайонном Следственном комитете РБ, остан-
ки принадлежат двум людям. Их давность устано-
вит экспертиза. В данный момент проводится до-
следственная проверка, сбор сведений из военко-
мата и опрос жителей из близлежащих деревень. 
После окончания следствия останки будут переза-
хоронены.

Что делать, если  вы нашли человеческие останки

 Прекратить раскопки или строительные работы;
 не менять изначальное положение останков, так как 

по положению останков опытный поисковик может 
рассказать очень многое;

 позвонить в военкомат и милицию;
  сообщить местным органам власти – в сельсовет, 

горисполком.

Раскопали черепа и 
кости и… бросили

РЕКЛАМА

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

Среди наркотических веществ в 
Барановичах преобладают спай-
сы и различные порошки, заме-
нители амфетамина. Вместе с тем 
тревогу у медиков и милиции вы-
зывает увлечение барановичских 
учащихся летучими растворите-
лями.

На заседании горисполкома 1 июля 
было отмечено, что ситуация с нарко-
тиками в Барановичах стабилизирова-
лась. Снизилось и количество нарко-

преступлений, и число случаев пере-
дозировок. Так, по сравнению с «про-
блемным» 2014-м, когда в нашем горо-
де был зарегистрирован наибольший 
всплеск уголовных дел, связанных с 
употреблением, хранением и прода-
жей наркотиков, число преступлений 
в первом полугодии этого года умень-
шилось почти вдвое.

– С января по июнь было зареги-
стрировано только два случая пере-
дозировки.  В прошлом году за этот 
же период – три. За весь 2014-й – 32, – 
подчеркнул Виталий Дерман, началь-
ник отдела по наркоконтролю и про-
тиводействию торговле людьми ГОВД.

Среди наркотических веществ пре-
обладает «синтетика» – курительные 
смеси (более половины от всех престу-
плений), различные порошки и заме-
нители амфетамина. Реже встречается 
опий, марихуана и гашиш.  

В настоящее время тревогу у ме-
диков вызывает увлечение школьни-
ков летучими растворителями, по ко-
торым, как заметила Светлана Залев-
ская, заведующий наркодиспансером, 
в городе «не очень благополучная си-
туация». Ее слова подтвердил и Вита-
лий Дерман: 

– Наши школьники нюхают клей. И 
сейчас это чаще, чем спайс.

Школьники со спайсов переходят на клей

Посреди колхозного поля найдены человеческие 
останки. ФОТО: ЮРИЙ ПИВОВАРЧИК, «INTEX-PRESS»

«СПЯЩИЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ». В этом году в Барановичах появят-
ся искусственные неровности на пешеходных переходах на улицах 
Багрима (на пересечении с улицей Андреева), Колхозной (в районе 
школы №3), Ф. Скорины (в районе дома №2) и Брестской (на пере-
сечении с улицей Доватора). В прошлом году в городе установили 
20 новых искусственных неровностей.  
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В торговой сети АRMTEK открылся очеред-
ной магазин в Барановичах. Вновь открыв-
шийся магазин по продаже автозапчастей, 
масел, АКБ, автокосметики и аксессуаров 
расположен  по адресу: ул. Комсомольская, 
50 (напротив Водоканала). Удобное место-
положение, большая и удобная парковка, 
широкий ассортимент запчастей для легко-
вых иномарок и, как всегда, отличные цены 
к Вашим услугам.

Наш ассортимент очень широк и охватывает практически все узлы 
и агрегаты автомобиля. В настоящее время на нашем складе име-
ется большой выбор деталей двигателя, подвески, систем охлажде-
ния и кондиционирования, рулевого управления, тормозной систе-
мы, трансмиссии, электрооборудования, автооптики, автокосмети-
ки, масел и многое другое.  Более 10 000 000 запчастей в наличии 
и под заказ.

Постоянно расширяя и пополняя ассортимент, мы стремимся к 
тому, чтобы предоставить покупателю возможность покупки всего 
необходимого перечня деталей в одном месте и избавить его от по-
тери времени на поиски. Обширная информационная база и высо-
кая техническая квалификация наших сотрудников позволяет с по-
мощью квалифицированных специалистов точно идентифициро-
вать требуемые детали и свести возможность ошибок к минимуму.

Работа с ARMTEK позволяет клиентам получить отличный сервис и 
широкий ассортимент, а также удобные информационные серви-
сы. Вы можете быть уверены, что получите отличное обслуживание 
и лучшее товарное предложение в любом офисе ARMTEK.

НАШИ АДРЕСА В ГОРОДЕ БАРАНОВИЧИ:

• ул. Комсомольская, 50
Тел.: + 375 163 41-70-50, + 375 44 560-01-79, + 375 29 268-06-86
• ул. Ф. Скорины, 4А
Тел.: + 375 163 60-86-35, + 375 29 359-47-73, + 375 29 599-49-27
• ул. Промышленная, 1
Тел.: + 375 163 41-49-49, + 375 29 362-42-95, + 375 29 511-05-04

График работы: с 8.30 до 20.00 
Без обеда и выходных

Единый номер по всей Беларуси  7600

Наш сайт: www.armtek.by

Новый магазин автозапчастей  
АRMTEK на ул. Комсомольская, 50
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Елена ЗЕЛЕНКО 
ZELENKO@INTEX-PRESS.BY

В 2016 году на карте са-
мого молодого микро-
района города по пла-
ну кроме жилых домов 
должны были появиться 
школа, ресторан, гости-
ница и другие объекты. 
Всего около двух десят-
ков. Из-за нехватки фи-
нансирования многое из 
запланированного так и 
осталось на бумаге. 

Хуже всего дела в районе 
обстоят с социальными объ-
ектами. Из всего запланиро-
ванного построен лишь один 
детский сад под №8.  Он был 
открыт в 2013 году и рассчи-
тан на 234 ребенка. В дека-
бре прошлого года в очереди 
на получение мест в детсадах 
садах стояли 2350 жителей 
Боровков. В 2015 году было 
принято решение об уплот-
нении сада №8. В результате 
он сможет принять  420 детей. 

Из запланированных, но 
непостроенных объектов в 
Боровках-1 – школа и еще 
один детский сад. Как сооб-
щили «IP» в УКС г. Баранови-
чи, из-за отсутствия средств 
на эти объекты нет даже про-
ектной документации. Не во-
плотились в жизнь и планы 
по строительству физкуль-
турно-оздоровительного 
комплекса, четырех поликли-
ник (включая женскую кон-
сультацию), отделений банка 
и связи, жилищно-эксплуата-
ционной службы и других. 

Лучше всего выполняются 
планы  по строительству в Бо-
ровках-1 магазинов. В настоя-
щее время там работают два 
продовольственных магазина 
(«Евроопт» и «Родны кут»), тор-
говые павильоны по продаже  
сантехники, бытовой химии, 

одежды, мебели и других не-
продовольственных товаров. 
Еще один магазин — продо-
вольственных и непродоволь-
ственных товаров — на стадии 
строительства. 

Экономист Владимир Ко-
валкин считает, что отсутствие 

социальных объектов в новом 
микрорайоне – проблема мно-
гих небольших городов.

– Так как в стране кри-
зис, финансировать строи-
тельство этих объектов из 
бюджета нет возможности, 
– говорит эксперт. – Минск, 

например, город побогаче, 
и эта проблема там менее 
актуальна. Детские сады, 
школы, хоть и не сразу, но 
удается построить. А вот 
небольшим городам, таким  
как Барановичи, приходит-
ся сложнее.

№27 (1124) | 6 июля 2016 года

6 страница

ГАЗЕТА «INTEX-PRESS»
WWW.INTEX-PRESS.BY

НОВОСТИ

Стройка. Из 22 объектов, которые планировали 
построить в Боровках-1, построили только три. 
Еще два – в процессе строительства

Что планировали и 
что построили

 І СПРАВКА. МИКРОРАЙОН БОРОВКИ НАЧАЛИ СТРОИТЬ В 2005 ГОДУ. ПЕРВОНАЧАЛЬНО 
МИКРОРАЙОН НАЗЫВАЛСЯ ЮГО-ЗАПАД, НО ЧЕРЕЗ ТРИ ГОДА ПОСЛЕ НАЧАЛА СТРОИТЕЛЬСТВА ОН 
БЫЛ ПЕРЕИМЕНОВАН В БОРОВКИ. ПЕРВАЯ ЧАСТЬ РАЙОНА, БОРОВКИ-1, ОГРАНИЧИВАЕТСЯ УЛИЦА-
МИ 50 ЛЕТ БССР, БАГРИМА, ДОМЕЙКО И СКОРИНЫ. К 2015 ГОДУ ЗДЕСЬ ПЛАНИРОВАЛИ ЗАВЕР-
ШИТЬ СТРОИТЕЛЬСТВО ПОЧТИ 195 ТЫСЯЧ КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ ЖИЛЬЯ. КРОМЕ МНОГОЭТАЖЕК, В 
МИКРОРАЙОНЕ ДОЛЖНЫ БЫЛИ ПОЯВИТЬСЯ ОКОЛО ДВУХ ДЕСЯТКОВ ДРУГИХ ОБЪЕКТОВ.

Проект застройки микрорайона Боровки-1

Юлия ИВАШКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Первый в городе профильный педагогический 
класс для школьников, которые в будущем хо-
тят связать свою жизнь с профессией учителя, 
откроется в средней школе №14 в новом учеб-
ном году.

Класс создан для того, чтобы привлечь наиболее 
мотивированных школьников к поступлению на пе-
дагогические специальности. Класс будет сформиро-
ван из детей, окончивших 9 классов. Их по углублен-
ной программе будут готовить к поступлению в педа-
гогические вузы. 

Педагогический профиль будет носить пристав-
ку «мульти», а 10-классники смогут выбирать любой 
предмет или несколько предметов в качестве осново-
полагающих в профиле. Обязательным для ребят ста-
нет посещение факультатива «Введение в педагоги-
ческую профессию».

– При освоении программы педкласса школьники будут 
не только получать теоретические знания в области педа-
гогики, но и заниматься практической педагогической дея-
тельностью в пришкольных или загородных лагерях, – рас-
сказал директор средней школы №14 Николай Рудой.

В планах у руководства СШ №14 – разработать 
официальное положение, по которому экзамены за 
11-й класс выпускникам педкласса будут засчиты-
ваться как вступительные по тем предметам, по ко-
торым проводятся испытания при поступлении на пе-
дагогические специальности. На сегодняшний день 
такое соглашение у СШ №14 достигнуто с Белорус-
ским государственным педагогическим университе-
том имени Максима Танка.

Заявление на прием в педклассы начали принимать с 
13 июня. Свое желание учиться в профильном педагоги-
ческом классе уже изъявили некоторые учащиеся. Что-
бы попасть в педкласс, по окончании 9 класса претенден-
ту необходимо приехать в среднюю школу №14, сдать ко-
пию документов о базовом образовании и написать заяв-
ление. Это можно сделать до конца августа. При приеме 
в профильный класс учитываются отметки по профиль-
ным предметам (не ниже восьмерок) и средний балл сви-
детельства о базовом образовании. Педкласс формирует-
ся только один, рассчитан он на группу из 25 человек. 

В СШ №14 
открывают первый 
педагогический класс

Виолетта, студентка, 21 год:

– Не хватает поликлиники 
и хотя бы одного кафе или 
бара. Иногда хочется поси-
деть где-то с друзьями, но не-
где. Когда-то была пиццерия, 
но ее закрыли, и теперь при-
ходится ездить в Центр. Это 
не очень удобно.

Сергей, мастер депо, 29 лет:

– Первое, что должны были по-
строить – это медицинские и 
образовательные учреждения. 
Очень  не хватает поликлини-
ки, детских садов и школ. Своих 
детей я отвожу в сад, который 
находится далеко от дома. В по-
ликлинику приходится ездить 
на Чкалова. 

Юлия, безработная, 30 лет:

– Считаю, что в Боровках не 
хватает детского сада и шко-
лы. Мои дети посещают дет-
ский сад в Южном микрорай-
оне. Это слишком далеко и 
неудобно. Детей приходит-
ся будить очень рано – часов 
в шесть. 

Зоя, пенсионер, 60 лет:

– В районе не очень удобное 
транспортное сообщение. До-
бираться до Центра долго. Каж-
дый день гуляю по улице и вижу 
очень много мусора вокруг. Мои 
дети тоже должны были здесь 
жить, но выбрали жилье в Се-
верном микрорайоне, где возле 
дома три садика.

 Жители Боровков рассказали о том, чего им не хватает в микрорайоне

Карина КАРАБАШ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Стали известны результаты Централизованно-
го тестирования по некоторым предметам.

В 2016 году в ЦТ по белорусскому языку приняли 
участие 21 тыс. 717 абитуриентов. Из них 50 человек 
набрали по 100 баллов.  В ЦТ по русскому языку при-
няли участие 75 тыс. 832  человека. Результат 100 бал-
лов – у 86 человек. 

В ЦТ по иностранным языкам приняли участие 25 
тыс. 86 человек, из них всего 33 абитуриента получи-
ли 100 баллов. 

Всего в 2016 году в централизованном тестирова-
нии по всемирной истории (новейшее время) приня-
ли участие 1184 человека.  Наибольшее количество 
баллов – 96 – сумел набрать один абитуриент. 

В ЦТ по географии приняли участие 1 тыс. 29 аби-
туриентов. Максимальный результат, полученный на 
ЦТ в 2016 году, – 95 баллов. 

Всего в ЦТ по математике приняли участие 45623 аби-
туриента. Из них 25 участников получили 100 баллов. 

В ЦТ по физике приняли участие 26 тыс. 91 абиту-
риент. Из них 34 участника тестирования сдали экза-
мен на 100 баллов. 

В ЦТ по биологии приняли участие 22606 человек. 
25 участников тестирования получили 100 баллов. 

В ЦТ по истории Беларуси приняли участие 17 тыс. 
989 абитуриентов. Из них только 14 человек получи-
ли 100 баллов.

На ЦТ по географии 
и всемирной истории 
ни один человек не 
набрал 100 баллов
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РЕЗОНАНСОГРАНИЧЕНИЕ ПРОДАЖИ. Реализация пива и алкогольных на-
питков будет временно ограничена 8 июля в торговых заведени-
ях, расположенных рядом с парком культуры и отдыха им. 30-летия 
ВЛКСМ. В парке пройдут праздничные мероприятия, посвященные 
Дню освобождения г. Барановичи от немецко-фашистских захват-
чиков. Время ограничения продажи с 15.30 до 20.00.

Мнение. Эксперт рассказал об экономической ситуации в стране 

Когда закончится кризис?
Ольга ШУМАНСКАЯ
OLGA@INTEX-PRESS.BY

Что делать с безработными, поче-
му модернизация стала самым раз-
рушительным проектом властей 
для белорусской экономики и когда 
зарплаты пойдут в рост, рассказал 
Intex-press белорусский экономист, 
руководитель научно-исследова-
тельского центра Мизеса, автор не-
скольких книг на  экономическую 
тематику Ярослав Романчук. 

– Какую оценку вы бы поставили 
сегодня экономике Беларуси?

– По десятибалльной шкале – три. В 
экономике состояние безусловного кри-
зиса. Второй год наблюдается устойчи-
вая рецессия, которая грозит продлить-
ся еще минимум полтора года. И кризис 
не появился «вдруг», к нему страна шла 
достаточно долго, не обращая внимания 
на то, как работают наши основные рын-
ки, как развиваются конкуренты и их 
технологии.  Беларусь уперлась в преде-
лы той экономической модели, которую 
исповедовала последние двадцать лет. 

– Когда же закончится экономи-
ческий кризис? 

– Я думаю, что ближайшие полтора 
года экономика будет «нащупывать дно». 
Но в зависимости от того, какие ошибки 
будут делаться, этот срок может менять-
ся. Если системные реформы начнут-
ся прямо сейчас, то через год-полтора в  
экономике может начаться рост. Но если 
надеяться на то, что кризис краткосроч-
ный и вот-вот пройдет, то он может затя-
нутся и на следующую пятилетку. Соот-
ветственно, не стоит ждать повышения 
зарплат, пенсий и различных пособий. 

– Какую экономику стоило бы 
строить в Беларуси?

– Власть продолжает строить модель 
социалистической плановой экономи-

ки, в которой главное – разного рода по-
казатели, принимаемые в «центре». При 
этом фактически отсутствует частная 
собственность. А ценообразование по-
строено на жестком регулировании цен. 

Страны же Восточной Европы после 
распада Советского Союза начали имен-
но с перехода к свободному ценообра-
зованию, и этот процесс занял у них все-
го три-пять лет. А мы 22 года не можем 
пройти «первый уровень» проведения си-
стемных реформ – либерализацию цен. 
Поэтому нам не нужно изобретать вело-
сипед, а лучше взять за основу модель, 
которая в десятках случаев на разных 
континентах, в разные времена показала 
свою результативность.

В основе этой модели – свободный 
рынок, свободная торговля и конкурен-
ция, а также то, что я называю «солидар-
ное общество», то есть общество, кото-
рое активно участвует в управлении го-
сударством и является непосредствен-
ным  участником бизнес-процессов, ука-
зывая бизнесу на его ошибки и на соб-
ственные предпочтения. 

 
– А разве так называемый про-

ект модернизации не стал шагом в 
нужном направлении? 

– Если посмотреть, сколько денег 
получили предприятия из бюджета и 
сколько они платят в бюджет, то диа-
гноз однозначен – модернизация ста-
ла самым разрушительным для бело-
русской экономики проектом государ-
ства. Деревообработка: 3 миллиарда 
вложили – на выходе сплошные долги. 
Цементная отрасль: обещали в два раза 
увеличить экспорт – сплошные долги. 
Куда ни глянь, включая наше машино- 
и автомобилестроение, – везде старые 
технологии, старые способы продви-
жения и неспособность конкурировать. 
Теоретическая ошибка нашей модерни-
зации в том, что органы госуправления 
поставили знак равенства между част-
ным хозяином, который трудится для  

роста прибыли и рассчитывает соб-
ственные риски, и работой через мини-
стерство, концерны, красных директо-
ров. Но у чиновников своя мотивация, 
которая никак не помешала им превра-
тить тысячи белорусских предприятий 
в руины, в «бесперспективняк».  

Поэтому программу модернизации в 
таком виде нельзя и перезагрузить. Ее 
нужно просто ликвидировать, лишив 
органы госуправления права занимать-
ся инвестиционной деятельностью. 

– Но ведь это приведет к оптими-
зации численного состава или за-
крытию многих предприятий. Куда 
девать работников этих предприя-
тий? 

– Действительно, слишком долго 
предприятия работали без оглядки на 
реальный спрос. Это ошибка исключи-
тельно государства как собственника. 
Сейчас важно создавать условия для 
того, чтобы рабочие места возникали 
быстрее их разрушения. 

Наш кредитор Евразийский фонд 
развития посчитал, что у нас 800 тысяч 
«лишних» работников. Чтобы освобо-
дить предприятия от обязанности со-
держать этих работников, надо перей-
ти на систему адресной и социальной 
поддержки – давать около 100 долла-
ров на человека, с требованием искать 
рабочее место. 

Нужно за государственный счет фи-
нансировать переобучение людей, их 
переезд в другие регионы, где есть ра-
бота.  Подобного рода программы уже 
обкатаны в той же Польше, Швеции, 
Британии, ГДР. Здесь нечего придумы-
вать, нужна только политическая воля.

Сегодня  у нас отдельные предпри-
ятия чуть ли не синонимичны сувере-
нитету страны. Но бизнес нужно отде-
лять от независимости, от народа и от 
государства. Если тракторный завод не 
работает, нужно принимать меры по 
антикризисному управлению или бан-

кротить его. Пусть на его месте лучше 
появятся новые предприятия. 

Но, когда мы проигрываем конку-
ренцию за размещение заводов транс-
национальных  корпораций  украин-
цам, россиянам, чехам, это говорит о 
том, что у нас некачественные инсти-
туты поддержки иностранных инве-
сторов, которые могли бы создавать 
рабочие места. А транснациональные 
корпорации только в 2015 году в раз-
вивающихся странах создали 85 млн 
рабочих мест. 

И, конечно же,  важно перестать 
«кошмарить» собственный бизнес, а, 
наоборот, необходимо начать стимули-
ровать самозанятость. Но в этом пла-
не то, что происходит с ИП, показыва-
ет неадекватность оценок госуправле-
нием  ситуации, складывающейся на 
рынке труда. 

– Как белорусам стоит действо-
вать, чтобы минимизировать влия-
ние кризиса? 

– Жить только по средствам. Не вле-
зать в долги. Не брать кредитов. Сокра-
тить свое потребление наполовину. По-
нять, что в этой жизни важно. Инвести-
ровать в образование, в социальный ка-
питал, в соседей, в друзей, в детей. 

Те люди, которые родились в 70-м 
году и позже, будут получать пенсию в 
размере 50–70 долларов. Важно иметь 
представление о том, что главной по-
душкой социального благополучия яв-
ляется семья, а не государство. Нуж-
но перестроить себя на новую модель 
поведения. Понять, что дружить с со-
седями, иметь партнерские отноше-
ния в бизнесе, с кредиторами, с бан-
ками важнее, чем иметь хорошие от-
ношения с чиновниками. Необходимо 
перестать надеяться на государство. Я 
мечтаю о стране, в которой на вопрос  
«кто ваш президент?» половина насе-
ления не сможет ответить, потому что 
не знает. 

Ярослав Роман-
чук – белорус-
ский экономист, 
руководитель на-
учно-исследова-
тельского центра 
Мизеса, автор не-
скольких книг на  
экономическую 
тематику. 
ФОТО: САЙТ CS9916.VK.ME

Модер-
низа-
ция стала 
самым 
разруши-
тельным 
для бело-
русской 
экономи-
ки проек-
том.



Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

Intex-рress продолжает 
рубрику «Так и живем». 
В этом выпуске военнос-
лужащий, зарабатываю-
щий 7 млн рублей в ме-
сяц, рассказал, как ему 
удается покупать то, что 
хочется, ходить в кино 
и на теннис и не пере-
живать по поводу отсут-
ствия девушки.

НЕ ХОТЕЛОСЬ СИДЕТЬ 
НА ШЕЕ У РОДИТЕЛЕЙ

В решении стать военным 
сыграли свою роль юношеский 
максимализм и обстоятельства 
– не хотелось сидеть на шее 
у родителей. В армии полное 
обеспечение. Да и по баллам я с 
лихвой проходил на бюджет на 
военно-технический факуль-
тет. По распределению попал в 
Барановичи. 

Армия – это рутина. Если 
появится что-то более интерес-
ное,  я оставлю службу. И глав-
ную роль будет играть интерес, 
а не деньги.  

Сейчас мой среднемесяч-
ный доход около 7 млн рублей. 
Он не фиксированный. У нас 
есть система поощрений и на-
казаний. За проступки, напри-
мер, систематическое опозда-
ние в строй, могут лишить пре-
мии. С дисциплиной у меня по-
рядок, и свои 7 миллионов по-
лучаю. Живу один, и этой сум-
мы мне вполне хватает.

С КВАРТИРНЫМИ 
ХОЗЯЕВАМИ 
ДОГОВАРИВАЮСЬ

Главная статья расходов – 

аренда жилья. «Однушка» – 1,6 
млн рублей плюс 400 тысяч за 
коммунальные. Когда подоро-
жала коммуналка, договорил-
ся с хозяевами, чтобы снизи-
ли цену за аренду. До этого за 
квартиру уходила почти треть 
зарплаты – 2 млн плюс комму-
нальные.

Еще один обязательный 
платеж – около 400 тысяч – 
за кредит, который я получил 
как молодой специалист по-
сле окончания вуза. На 15 млн 
рублей, которые выдал банк, 
я тогда купил телевизор, сти-

ральную машину и еще кое-что 
из бытовой техники. Все это 
пришлось очень кстати, когда 
снял жилье.  

За интернет и телефон на-
бегает 220 тысяч рублей, ино-
гда и больше. На работу доби-
раюсь автобусом или марш-
руткой. Если тепло и нет дождя, 
могу пройтись пешком. Поэто-
му проездной не покупаю. 

ПОКУПАЮ 
СПОНТАННО

Я не любитель тотальных 
закупок. Ситуация «получил 

зарплату и иду закупаться» – не 
про меня. Покупки делаю спон-
танно. Могу идти мимо магази-
на, зайти и что-нибудь купить. 
На какую сумму, зависит от 
того, сколько денег у меня есть, 
и от того, что хочется в этот  мо-
мент. И магазин по какому-то 
принципу я не выбираю – ка-
кой будет по пути. А если вооб-
ще лень, иду в ближайший ря-
дом с домом. 

Практически ежедневно 
покупаю сигареты. Пачки хва-
тает на два дня. Часто поку-
паю йогурт – это как компен-

сация за сигареты. Вроде как 
борьба за здоровый образ жиз-
ни. Готовлю сам и неплохо, на 
сосисках и пельменях не сижу. 
Утром могу не позавтракать 
– хочется дольше полежать. 
Плотно обедаю в столовой. На 
обед уходит 30 тысяч.

В ОДЕЖДЕ ГЛАВНОЕ –  
КАЧЕСТВО

Одежду и обувь я обычно 
покупаю в торговых центрах. 
На бренды особо не обращаю 
внимания. Главное, чтобы вещи 
были качественными и удоб-
ными. Тогда и цена не столь 
важна. Например, в этом году  
я купил себе кроссовки за 700 
тысяч рублей, это была одна из 
самых крупных покупок.

Каждый месяц езжу к роди-
телям в Могилевскую область. 
Это затратно, билеты туда и об-
ратно на поезде стоят порядка 
260 тысяч.

С зарплаты откладываю 
сумму в 50 долларов, которая 
может понадобиться на не-
предвиденные расходы. Сей-
час коплю на туристическую 
поездку. Правда, пока не знаю, 
куда поеду.

КИНО, ТЕННИС, 
КНИГИ

Недалеко от съемной квар-
тиры расположен кинотеатр, 
поэтому одно из главных моих 
развлечений – поход в кино. 
Как часто – зависит от фильмов. 
Вкусы у меня разнообразные. 
При выборе фильма обращаю 
внимание на актерский состав, 
просматриваю трейлеры. 

После зарплаты обязатель-
но балую себя новой книгой. 
В литературе я всеяден. При-

шел в магазин, что пригляну-
лось, то и беру. В июне, напри-
мер, приобрел  книгу Чарльза 
Буковски. 

В Барановичах увлекся 
теннисом. Тем более что идти 
недалеко – корт рядом, в пар-
ке. Хожу несколько раз в не-
делю. Снаряжение свое, плачу 
только за аренду корта – 30 ты-
сяч за час. 

Если позволяют финансы и 
служба (совпадают выходные 
и мероприятие), езжу на кон-
церты или фестивали в другие 
города. 

ОТСУТСТВИЕ 
ДЕВУШКИ – ПЛЮС 
ДЛЯ БЮДЖЕТА

Девушки у меня пока нет. 
Впрочем, для бюджета это 
плюс: никаких расходов на 
свидания, подарки и т.д. Когда 
появится семья, я готов уре-
зать свои расходы. Но я пред-
полагаю,  что жена тоже будет 
работать и общего заработка 
с лихвой хватит нам на жизнь. 

Если мою зарплату урежут, 
то в первую очередь придется 
отказаться от квартиры. Буду 
искать общежитие или жить 
по системе вьетнамских това-
рищей – в одной квартире не-
сколько человек. Еще вариант: 
найти местную девушку и же-
ниться. 

Впрочем, и сейчас бывает 
форс-мажор (например, свадь-
ба и несколько дней рождения  
в один месяц), когда приходит-
ся экономить. Правда, толь-
ко на развлечениях. Что зна-
чит экономить на еде, я не по-
нимаю. По крайней мере, на 
хлеб с водой не перехожу од-
нозначно.
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ТАК И ЖИВЕМ

Свидание каждому пред-
ставляется по-разному. 
Для кого-то это прогулка 
с любимым под луной, 
для кого-то романтиче-
ский ужин в ресторане. 
Intex-press подсчитала, в 
какую сумму обойдутся 
три разных свидания.

Классический вариант – 
совместный поход в кино – 
можно назвать и самым бюд-
жетным. Если приплюсовать 
кофе-пирожное и цветок для 
любимой, такое свидание 
обойдется в 15 рублей. 

В три раза дороже будет 
стоить свидание в ночном 
клубе с ужином и шампан-
ским. А тем, кто решит по-
разить любимую романти-
ческим ужином в ресторане 
и специально для нее зака-
занной живой музыкой, сви-
дание обойдется в сумму эк-
вивалентную почти 100 дол-
ларам.

Впрочем, сценарий сви-
дания можно менять: просто 
погулять по городу, сходить в 
парк и покататься на карусе-
лях или взять в аренду ролики.

Сколько стоит свидание 

 І КСТАТИ. САМЫМ ДОРОГИМ ГОРОДОМ ДЛЯ СВИДАНИЙ ПРИ-
ЗНАН ЦЮРИХ, ГДЕ БЮДЖЕТНЫЙ РОМАНТИЧЕСКИЙ ВЕЧЕР ОБОЙДЕТ-
СЯ В $201. НА ВТОРОМ МЕСТЕ – КОПЕНГАГЕН, ГДЕ СКРОМНОЕ СВИ-
ДАНИЕ ОБОЙДЕТСЯ В $173, А ЗАМЫКАЕТ ТРОЙКУ ЛИДЕРОВ ТОКИО – 
$172. РЕЙТИНГ ОСНОВАН НА ДАННЫХ ЕЖЕГОДНОГО ИССЛЕДОВАНИЯ 
DEUTSCHE BANK MAPPING THE WORLD’S PRICES.ОБСУДИТЕ ЭТУ ТЕМУ

WWW.INTEX-PRESS.BY

ЗАРПЛАТА. Самая бедная область Беларуси, если су-
дить по средней зарплате, – Могилевская, где зарабо-
ток за май составил 5 млн 829 тыс. рублей, а самая бо-
гатая – Минская, где средняя зарплата составила 6 млн 
838 тыс. рублей, пишет интернет-газета Naviny.by. 

Финансы. Военнослужащий рассказал, сколько зарабатывает и на что тратит свою зарплату

«Если экономлю, то на развлечениях»



№27 (1124) | 6 июля 2016 года

страница 9 

ГАЗЕТА «INTEX-PRESS»
WWW.INTEX-PRESS.BY

КУЛЬТУРА

Бесплатно звонить внутри сети 
velcom можно в малых населен-
ных пунктах и сельской местно-
сти – в деревне, на даче или во 
время отдыха на природе. Глав-
ное – находиться в тарифной 
зоне «Область». Правда, стоит по-
торопиться: безлимитные голо-
совые вызовы доступны тем, кто 
успеет подключиться к velcom до 
конца августа.
Мобильный оператор не случайно 
пошел барановичанам на уступки. 
Тем самым в velcom рассчитывают 
создать хорошие условия абонен-
там, которые проведут лето в бело-
русской глубинке. И речь здесь не 
только о жителях небольших горо-
дов, поселков, деревень и хуторов. 
Большим подспорьем бесплатное 
общение внутри сети станет также 
для дачников, которые знают толк 
в загородной жизни. Кроме того, 
«голосовым безлимитом» стоит 

обеспечить детей, которые прове-
дут лето у бабушки в деревне.
Особое внимание в velcom обра-
щают на людей пенсионного воз-
раста – тех, для кого снижение рас-
ходов на мобильную связь будет 
наиболее заметным. Теперь они 
могут не платить за звонки – для 
этого им, как и всем остальным, 
нужно лишь подключиться на та-
риф «Связь без обязательств» и 
совершать вызовы из малых насе-
ленных пунктов и сельской мест-
ности. «Расскажите об этом роди-
телям – помогите им сэкономить 
на услугах мобильной связи и не 
думать о расходах!» – призывают 
в velcom.
Бесплатное общение в сети 
velcom не предполагает неждан-
ных расходов – нулевой будет как 
стоимость звонков внутри сети 
из сельской местности, так и або-
нентская плата. Действует лишь 

разовый платеж за активацию – 
и то всего 3,45 рубля (34 500 руб.).
Те, кто впервые воспользуются 
«Связью без обязательств», смо-
гут наслаждаться «голосовым без-
лимитом» до конца года. Прав-
да, если успеют подключиться к 
тарифному плану до 
31 августа. 
Помимо бесплатных 
звонков, им причи-
тается приятный 
бонус – 1 ГБ интер-
нет-трафика на 30 
дней. Если его ока-
жется недостаточ-
но, то можно 
п р и о б р е с т и  
дополнитель-
ный объем. 
Позаботились 
в velcom и о 
действующих 
абонентах та-
рифа «Связь 
без обяза-
тельств». Они 
смогут бес-
платно общать-
ся внутри сети в 
сельской местно-
сти до 15 июля.
Бесплатные звон-
ки в сельской 
местности – реше-
ние для Беларуси 

уникальное. Оно особенно ак-
туально сейчас, когда за преде-
лами крупных городов активно 
растет потребление трафика. 
«Развитие 3G-сети и приход лета 
привели к всплеску активности 
абонентов в регионах. 

Помимо сель-
ских жителей, 
связью за пре-
делами крупных 
городов сейчас 
активно пользу-

ются те, кто 
приезжает 
на канику-
лы и выез-

жает на при-
роду. Теперь 
им не при-
дется прове-
рять баланс 
и думать о 
расходах: до 
конца года 
они могут 
о б щ а т ь с я  

бесплатно и 
пользоваться 

бонусным интер-
нетом. Что важно, 

бесплатные звонки 
не компенсируются або-

нентской платой, посколь-
ку на этом тарифном пла-
не она попросту отсутствует. 

По сути, еще один фактор в пользу 
загородного отдыха», – подчеркну-
ла начальник управления маркетин-
га компании velcom Юлия Дайнеко.
Барановичан этим летом радуют 
не только тарифами – velcom по-
всеместно повышает качество свя-
зи и запускает «новый 3G». Базо-
вые станции стандарта UMTS-900 
включают по всей стране. В ре-
зультате сеть третьего поколения 
доступна на открытой местности и 
внутри помещений, а жители не-
больших деревень и поселков мо-
гут свободно пользоваться высо-
коскоростным интернетом и го-
лосовой связью уровня HD-Voice. 
Повышение качества мобильной 
связи velcom к концу года почув-
ствуют практически все абоненты.
Подключиться на тарифный 
план «Связь без обязательств» в 
Барановичах можно в одном из 
центров обслуживания velcom 
по следующим адресам: пл. Ле-
нина, 1 и ул. Брестская, 226 (ТЦ 
«Легион»).  Подробнее о безли-
митном общении можно узнать на 
сайте www.velcom.by, по телефо-
нам справочно-информационной 
службы: с мобильного телефона  
411 (звонок в сети velcom бесплат-
ный) и 150 (звонок платный).

Унитарное предприятие «Велком»
УНП 101528843

РЕКЛАМА

Жители Барановичей стали 
бесплатно звонить по мобильному
Жители Барановичского района теперь 
могут существенно сэкономить на мобиль-
ной связи – бесплатными стали звонки 
внутри сети velcom в небольших населен-
ных пунктах и сельской местности. Не отка-
зывать себе в общении с родными и близ-
кими могут пользователи тарифного плана 
«Связь без обязательств». ных
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Андрей КАРГАНОВ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

В нашем городе пла-
нируются съемки 
остросюжетного коме-
дийного сериала. Во 
вторник, 5 июля, состо-
ялся кастинг актеров, 
участие в котором мог 
принять любой желаю-
щий.

Как стало известно 
30 июня, команда любите-
лей при поддержке город-
ских властей и спонсоров 
займется созданием 8-се-
рийного комедийного се-
риала о милиции с рабо-
чим названием «Баранови-
чи – это милиция» (БЭМ). 
Сериал должен стать пер-
вым «большим» кино, пол-
ностью отснятым в нашем 
городе. Информацию о се-
риале организаторы про-
екта до недавнего времени 
держали в секрете.

 Intex-press удалось уз-
нать во время кастинга не-
которые детали, касающи-
еся съемок.

Подать заявку на уча-
стие в кастинге мог любой 
желающий житель города. 
В кастинге, помимо обыч-
ных людей, на общих пра-
вах принимали участие ак-
теры городских театров.

 Просмотр проходил в 

Как проходил кастинг к фильму

здании Дома культуры же-
лезнодорожников. К на-
значенному времени яви-
лось около 40 человек. По 
признанию организаторов, 
всего на участие в кастин-
ге было подано более 200 
заявок.

Во время прослушива-
ния участники заходили по 
одному, представлялись, 
оставляли контактные дан-

ные и показывали свои ми-
ниатюры: сценки или чте-
ние отрывков из художе-
ственных произведений. 

Все происходило в при-
ятельской и непринуж-
денной атмосфере. Члены 
жюри смеялись над шутка-
ми, подбадривали участни-
ков и даже помогали им в 
выступлениях, а после хло-
пали в ладоши и обеща-

ли сообщить результаты в 
ближайшее время.

В ходе кастинга Intex-
press удалось пообщать-
ся с одним из организато-
ров – Анастасией Мильто. 
Раньше она занималась ор-
ганизацией музыкальных 
концертов, а теперь реши-
ла заняться кинопроектом. 
По ее словам, идея снять 
сериал в Барановичах ро-

дилась во время общения с 
друзьями.

– Сидели, разговарива-
ли и поняли: было бы здо-
рово сделать нечто подоб-
ное на нашем телевидении, 
– поясняет Анастасия.

 После этого началась 
работа над общей концеп-
цией и сценарием. Боль-
шую помощь в процессе 
создания сериала оказали 

городские власти и спон-
соры, предоставившие 
площадки для съемок, от-
мечает девушка.

 – Режиссером сериа-
ла выступлю я сама, чтобы 
как-то направлять и под-
талкивать людей к тому, 
что я хочу этим проектом 
показать. А помогать мне 
будут люди, которые хотят 
этим заниматься – полу-
чается такой социальный 
проект.

Что касается машин, ко-
торые примут участие в 
съемках, то, по словам ор-
ганизаторов, до сих пор ве-
дутся переговоры по пово-
ду используемых в сериале 
автомобилей.

 – Чтобы не потерять-
ся на фоне многочислен-
ных сериалов вроде «Улиц 
разбитых фонарей», нам 
нужно чем-то выделяться, 
– признается Анастасия. – 
Главным отличием «БЭМа» 
от остальных «милицей-
ских» сериалов будет его 
комедийность.

Съемки планируется на-
чать уже 10–11 июля – сра-
зу после разработки об-
ложки и окончательного 
названия.

Когда стоит ожидать 
премьеры и каким обра-
зом будет распространять-
ся сериал – пока остается 
в тайне.

На кастин-
ге к сериалу  
«Барано-
вичи – это 
милиция» 
члены 
жюри сме-
ялись над 
шутками и 
подбадри-
вали участ-
ников. 
ФОТО: ЮРИЙ 

ПИВОВАРЧИК, «INTEX-

PRESS»

РЕМОНТ. Начались работы по капитальному ремонту 
путепровода – съезда на автодорогу М1 Брест – Минск 
– граница РФ со стороны Северного микрорайона в на-
правлении к Бресту. На путепроводе будут заменены 
ограждения и асфальтовое покрытие. Предварительно, 
ремонт займет от 4 до 6 месяцев.

К
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Жильцы дома на улице 
Комсомольской в Бара-
новичах ждут капиталь-
ного ремонта более 50 
лет. Люди уверены, что 
давно оплатили ремонт, 
ведь они каждый месяц 
отчисляют деньги. Но 
система ЖКХ в Беларуси 
устроена таким образом, 
что отчисления раство-
ряются в бюджете, а на 
капремонт власти выде-
ляют столько, сколько 
посчитают нужным.   

 Фасад дома №48  на 
улице Комсомольской 
оштукатурен и покрашен. 
А со двора весь дом в тре-
щинах и дырах.

 – Последний раз  фасад 
красили, когда по нашей 
улице проезжал Лукашен-
ко! – рассказывает  жи-
тельница дома Клавдия 
Клевкина. – А капремон-
та не было с 1963 года. У 
здания даже нормально-
го фундамента нет: в моей 
квартире под половыми 
досками – земля, оттуда 
земляные черви выполза-
ют.

ДЕНЬГИ ПЛАТЯТ, НО 
ИХ НЕТ 

 В Беларуси деньги 

ЖКХ. Белорусы, отчисляющие деньги на капитальный ремонт, ждут его 
десятилетиями. Куда уходят эти отчисления? 

Капремонт по-белорусски 

граждан, перечисленные 
на капитальный ремонт, в 
первую очередь тратятся 
на дома, которые нужда-
ются в нем больше всего. 
Как и в каком количестве 
распределяются деньги, 
полученные от жильцов 
на капремонт,  неизвест-
но: средства растворяют-
ся в бюджете. Согласно 
Жилищному кодексу об-
лисполком рассчитывает, 
сколько денег нужно вы-
делить на ремонт, исходя 
из планов местных бюд-
жетов. Несмотря на то, 
что мы отчисляем на ка-
питальный ремонт деньги 
исправно,  средств на его 
проведение выделяется 
все меньше.

Как сообщили Intex-
press в КУРЭП «ЖРЭУ 
г. Барановичи», в 2016 году 
из городского бюджета 
на капремонт выделено 
в 5,5 раза меньше, чем в 
прошлом. В 2015 году вы-
делили 40,9 млрд рублей, а 
в 2016 – только 7,4. 

Многие дома в Бара-
новичах не ремонтируют-
ся десятки лет. В ЖРЭУ со-
общили, что в ближайшие 
четыре года необходи-
мо выполнить капремонт 
131 жилого дома, то есть в 
год нужно ремонтировать 
примерно по 32 здания. Но 
с этой задачей коммуналь-

щики вряд ли справятся. 
В 2015 году в городе от-
ремонтировали 25 жилых 
домов, а в 2016 году, со-
гласно информации на 
сайте ЖРЭУ г. Барановичи, 
в план  внесены  только 17. 
Но и этот план может быть 
не выполнен. Как поясни-
ли в ЖРЭУ, список объек-
тов капитального ремонта  
может пересматриваться в 
сторону уменьшения.

ОТРЕМОНТИРУЮТ 
«НЕ КАПИТАЛЬНО»

Необходимость в ка-
питальном ремонте опре-
деляют ЖЭСы на осно-
вании технического со-
стояния дома. Специали-
сты службы обследуют 
дома два раза в год.  Тре-
бующие ремонта здания 
включаются в пяти-
летнюю программу и 
текущий годовой график, 
которые разрабатывает и 
утверждает горисполком. 
Городские власти могут 
менять этот план, исходя 
из финансовых возможно-
стей бюджета. 

Поэтому капитальный 
ремонт, которого люди 
ждут годами, может быть 
сделан совсем «не капи-
тально». Например, отре-
монтируют только крышу 
или только фасад с балко-
нами.

Как в других странах?
Германия. Размер отчислений на капремонт рас-
считывает управляющий дома в зависимости от его 
конструктивных особенностей и состояния. Расчет 
утверждается на общем собрании собственников. 
Деньги поступают на расчетный счет дома в банке, 
на них начисляются проценты. И эти суммы будут по-
трачены исключительно на капитальный ремонт кон-
кретного дома. 

Литва. В Литве роль ЖЭСов выполняют кондомини-
умы. Жильцы сами решают, когда делать капремонт. 
Капитальный ремонт они оплачивают на 50%. При 
этом они не накапливают какие-то отчисления, но 
могут взять кредит в банке. Вторую половину суммы 
погасит государство за счет бюджетных средств. По 
расчетам специалистов, окупается такой «ремонт в 
кредит» примерно через 15 лет.

Польша. Обслуживанием домов занимаются либо 
товарищества собственников, либо частные фирмы, 
которые нанимают владельцы квартир. Поляки 
платят «в фонд ремонта» примерно 5 злотых, или 
чуть меньше 2 долларов в месяц с двухкомнатной 
квартиры. 

Согласно графику, опу-
бликованному на сайте 
КУРЭП «ЖРЭУ г. Барано-
вичи», в большинстве  «по-
ставленных на капремонт» 
домов отремонтируют 
только балконы, фасад и 
инженерные сети. 

А У НАС НЕ СПРОСИЛИ
Несмотря на то, что 

люди ежемесячно платят 
за капремонт, они не уча-
ствуют в процессе при-
нятия решений.  Прежде 
чем начать ремонт, дом 
исследуют коммуналь-
щики и они сами решают, 
что ремонтировать, а что 
– нет. Хотя в Положении 
о порядке заключения до-
говоров на капитальный 
ремонт многоквартирно-
го жилого дома говорится, 
что обследование должно 
проводиться  при участии 
уполномоченного пред-
ставителя дома. 

–    Как правило, в лице 
уполномоченного высту-
пает какой-то чиновник,– 
объясняет бывший работ-
ник коммунальной сферы, 
пожелавший остаться не-
известным. – Изменить 
проект собственник жилья 
не вправе. Зато сами ком-
мунальщики могут менять 
проект по своему усмот-
рению. Например, исклю-
чить из него какой-то вид 

Жители 
дома №48 
на улице 
Комсомоль-
ской более 
50 лет ждут 
капитально-
го ремонта 
здания, но 
пока им 
предложи-
ли отре-
монтиро-
вать только 
подъезд, 
и то за их 
счет. 
ФОТО: ЮРИЙ

 ПИВОВАРЧИК, 

«INTEX-PRESS»

работ: замену окон, дверей 
и тем самым удешевить 
ремонт. 

Власти говорят белору-
сам, что уж коль скоро они 
являются собственника-
ми жилья, то в своем доме 
должны платить за все 
сами и доля участия насе-
ления в финансировании 
капремонта должна уве-
личиваться. Но пока само 

государство решает: куда 
потратить их отчисления 
и что именно нужно отре-
монтировать в их доме.  

А пока жильцы дома 
№48 на улице Комсомоль-
ской продолжают пере-
числять деньги  на капи-
тальный ремонт, не пред-
ставляя, когда их дом 
будет включен в очеред-
ной план.

5,5 во столько раз меньше 
выделено в 2016 году 
средств из городского 

бюджета на капитальный ремонт 
жилых домов по сравнению с 2015 
годом.
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Когда надо рассказать 
дочери о половом со-
зревании, как с воз-
растом меняется здо-
ровье женщин, каким 
должен быть секс во 
время беременности 
и есть ли в Баранови-
чах партнерские роды, 
Intex-press рассказа-
ла врач-гинеколог с 
21-летним стажем, за-
ведующий женской 
консультацией №2 УЗ 
«Барановичский ро-
дильный дом» Лариса 
Гасанова.

– В каком возрас-
те девочка должна в 
первый раз посетить ги-
неколога?

– Самый первый раз 
осмотр девочки проводят 
в роддоме после рождения 
– осматриваются наруж-
ные половые органы. Сле-
дующий осмотр девочек 
проводят перед посту-
плением в детсад и перед 
школой. На гинекологиче-
ском кресле девочек ос-
матривают с 7–8 класса. 
Обязательный осмотр в 
9-м и 11-м классах. Для не 
живущих половой жизнью 
этого достаточно. Если 
девочки живут половой 
жизнью, то должны осма-
триваться детским гинеко-
логом один раз в полгода.

 
– Когда девочкам 

нужно рассказывать о 
половом воспитании и 
как это сделать правиль-
но?

– Говорить о половом 
воспитании нужно с дет-
ского возраста, так как 
дети очень любознатель-
ны и их ни в коем случае 
нельзя обманывать. Когда 
дочке будет 13–14 лет, 
мама обязательно должна 
поговорить с ней на эту 
тему. Рассказать ей, что 
такое секс, к чему может 
привести ранняя половая 
жизнь, рассказать о неже-
лательной беременности 
и об инфекциях, переда-
ющихся половым путем, 
о методах предохранения. 
Некоторые мамы предпо-
читают положить книгу 
«об этом» на стол или 
открыть страничку в ин-
тернете, но, мое мнение: 
именно мама должна рас-
сказать все дочке.

 
– В каком возрас-

те девушки физиологи-
чески готовы к половой 
жизни?

– Девочки сейчас раз-

виваются очень быстро, 
и уже в 14–15 лет они фи-
зически созревшие. Но 
к половой жизни нужно 
быть готовой и психоло-
гически. На мой взгляд, оп-
тимальный возраст 19–20 
лет.

 
– Как с возрастом 

меняется здоровье у 
женщин и с какими про-
блемами они чаще стал-
киваются?

– 30 лет – это расцвет 
физического и эмоци-
онального развития. 
Женщина молода, красива, 
востребована в семье, на 
работе. Женское здоро-
вье (гормональный фон) 
на пике. При правильном 
образе жизни женщина 
ходит к гинекологу за диа-
гнозом «здорова».

 В возрасте 45 лет и 
старше, как бы нам не хо-
телось, часовой меха-
низм запущен, и начинает-
ся угасание всех систем и 
функций в организме. Осо-
бенно это касается гор-
монального статуса. При-
ближается перименопау-
за – это и сбои в менстру-
альном цикле, и смена 
настроения, и скачки дав-
ления, кожа и волосы тоже 
уже не те, как раньше, по-
являются первые морщин-
ки. Из-за сухости влагали-
ща могут появиться про-
блемы с половой жизнью. 
Но не нужно расстраи-
ваться. Придя к гинеколо-
гу и обсудив свои пробле-
мы, вы их можете решить 

при помощи различных ле-
карственных средств (на 
помощь придут как расти-
тельные фитоэстрогены, 
так и заместительная гор-
мональная терапия).

 В 60 лет и старше 
женщина находится в ме-
нопаузе. Основные про-
блемы – это вымыва-
ние кальция из костей, 
а отсюда повышенный 
риск переломов, наруше-
ние питания кожи и слизи-
стых, приводящее к зуду и 
жжению в области наруж-
ных половых органов, опу-
щение и выпадение стенок 
влагалища. В этом возрас-
те женщина обязательно 
должна посещать гинеко-
лога и решать проблемы 
по мере их возникновения.

 Хочется еще раз напом-
нить нашим женщинам о 
визите к гинекологу, ведь 
онкологические заболева-
ния могут быть и в 20, и в 
40, и в 60 лет.

 
– Кто основные па-

циенты гинекологии, не 
считая рожениц?

– Женщины с наруше-
ниями менструального 
цикла в возрасте 35–45 лет 
и 25–35-летние женщины с 
воспалительными заболе-
ваниями.

 
– Как со временем ме-

няется возраст рожениц?
– Возраст первородя-

щих женщин на протяже-
нии многих лет остает-
ся тем же: 22–24 года. А 
повторная беременность 

сейчас наступает ближе 
к 40–45 годам. Женщины 
понимают, что в этом воз-
расте они и морально, и 
физически, и финансо-
во способны вырастить 
еще одного или несколь-
ких детей. К беременности 
женщины в этом возрас-
те относятся более ответ-
ственно.

 
– Насколько распро-

странено планирование 
детей в Барановичах?

– Сейчас, к радости 
врачей, планирование ста-
новится все более и более 
распространенным. Очень 
часто семейная пара при-
ходит к врачу и говорит, 
что хочет обследовать-
ся, прежде чем зачать 
ребенка. Когда супруги 
пройдут все обследования 
и получат «разрешение» к 
зачатию, им назначают фо-
лиевую кислоту и препа-
раты йода, чтобы ребенок 
родился здоровым.

 
– Как должен вести 

себя мужчина по отно-
шению к беременной 
жене?

– Мужчина должен от-
носиться к беременной 
жене как к любимому цве-
точку, пережить всю бере-
менность вместе с женой 
и помогать ей. Смены на-
строения, вкусов и при-
страстий он должен тер-
пеливо переносить. Чтобы 
зародилась тесная связь 
с ребенком, когда малыш 
начнет шевелиться, папе 

стоит класть руку на 
живот, разговаривать с ре-
бенком и петь ему. Тогда 
папин голос будет для 
малыша родным.

 
– Можно ли зани-

маться сексом во время 
беременности?

– Если акушер-гинеко-
лог не видит противопо-
казаний, то можно. Просто 
для этого нужно выбрать 
наиболее удобную позу. 
Ребенок должен знать, что 
мама и папа любят друг 
друга. А это и есть прояв-
ление любви.

 
– Практикуют ли в Ба-

рановичах партнерские 
роды?

– За все время у нас 
было два-три случая пар-
тнерских родов. Чтобы 
присутствовать на 
родах, мужчина должен 
пройти специализирован-
ные курсы в Минске. Он 
должен быть готов к тому, 
что увидит в роддоме, 
адекватно на это реагиро-
вать и не мешать медпер-
соналу принимать роды у 
его супруги.

 
– Бытует мнение, что 

врачи стали злоупотре-
блять кесаревым сечени-
ем, так ли это?

– Нет. Кесарево сечение 
делается только по ме-
дицинским показаниям. 
Другое дело, что сейчас 
здоровых женщин стано-
вится все меньше. Врачам 
чаще приходится прибе-

гать к кесареву сечению. 
Оно делается под спиналь-
ной анестезией, женщина 
находится в сознании, но 
не чувствует боли. Ново-
рожденный никак не стра-
дает от операции кесарева 
сечения.

 
– Как часто и из-за 

чего жительницы 
нашего города делают 
аборты?

– Как правило, на сто 
родивших 13–14 женщин 
делают аборт. Основные 
причины – это раннее 
начало половой жизни и 
неумелое предохранение, 
когда женщина считает, 
что прерванный половой 
акт – это способ контра-
цепции.

 Стопроцентный способ 
предохранения – это сте-
рилизация. Кроме хирур-
гического аборта, есть 
и медикаментозный: 
женщина выпивает та-
блетку, плодное яйцо от-
торгается и выходит как 
менструация. Это более 
щадящий метод, так как 
медикаментозный аборт 
снижает риск возникнове-
ния воспалительного про-
цесса. 

Этот метод лучше для 
нерожавших женщин, чем 
хирургический аборт. Он 
проводится на платной 
основе, и его можно делать 
только до седьмой недели 
беременности. В Барано-
вичах чаще делают аборты 
женщины 28–30 лет.

 
– Правда ли, что с 

затягиванием начала 
половой жизни девушка 
подвергается риску раз-
вития различных забо-
леваний?

– Нет. Девушка может 
и в 30 лет начать половую 
жизнь, и все с ней будет в 
порядке. Начинать нужно 
тогда, когда ты и морально, 
и физически готова.

 
– Как длительное воз-

держание от половой 
жизни влияет на 
женский организм?

– Физически в организ-
ме женщины ничего не из-
меняется. Но морально она 
становится раздражитель-
ной и плаксивой, и в ре-
зультате этого развива-
ется хронический стресс. 
Хорошая половая жизнь 
– это разрядка для орга-
низма, эндорфины и поло-
жительные эмоции. Если 
женщина будет морально 
здорова, она будет здорова 
и физически. Все болезни 
в организме от стресса, а 
отсутствие половой жизни 
для женщины – это стресс.

Здоровье. Как меняется самочувствие женщин в разном возрасте и как справляться 
с проблемами  

«Отсутствие половой жизни для 
женщины – это стресс»

Врач-гинеколог Лариса Гасанова рекомендует всем женщинам регулярно проходить профилактический осмотр в 
женской консультации, а также поддерживать свое моральное и физическое здоровье. ФОТО: АЛЕКСАНДР КОРОБ, «INTEX-PRESS»

процента белорусок в возрасте до 
49 лет использовали гормональную кон-
трацепцию, приводит данные Белстат 
за 2015 год. В 2010-м гормональные кон-

трацептивы применяли 19,6% жительниц Беларуси. 

18,5
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С какого возраста давать 
ребенку деньги на кар-
манные расходы, кон-
тролировать его траты 
или предоставить пол-
ную свободу и как нау-
чить детей копить день-
ги на какую-то покупку, 
своим опытом с читате-
лями Intex-рress подели-
лась жительница нашего 
города Ксения Сипович, 
мама двоих детей.

ВСЕ НАЧАЛОСЬ С 
ПОДАРКА БРАТУ

В нашей семье тема кар-
манных денег начала прояв-
ляться, когда старшей доче-
ри Софье было еще 5 лет. Я 
тогда была беременна вто-
рым ребенком, и у дочки 
появилось осознанное же-
лание накопить на подарок 
для будущего братика. Мы с 
мужем это желание поддер-
жали, и в итоге в течение 
года ребенок сам собрал по-
рядка 100 тысяч рублей. 

Когда Софья пошла в 
школу, мы стали выдавать 
ей деньги на карманные рас-
ходы. На мой взгляд, сумма 
выдаваемых денег должна 
зависеть от возраста ребен-
ка и, конечно же, от финан-
сового состояния семьи.

Сейчас у нас существует 
правило: в школьное вре-
мя мы выдаем Софье 5 ты-
сяч рублей в день, во вре-
мя каникул –  по ситуации, 
в зависимости от возмож-
ностей семейного бюджета.

МАТЕРИАЛЬНО 
ПООЩРЯТЬ УСПЕХИ В 
УЧЕБЕ, НО НЕ РАБОТУ 
ПО ДОМУ

Мы считаем возмож-
ным финансово поощрять 
отличные отметки дочки в 
школе. Это дает дополни-
тельный стимул ребенку и 
подвигает на новые дости-
жения в учебе. 

Знаю, что некоторые ро-
дители платят детям день-
ги за выполнение домаш-
них обязанностей. На мой 
взгляд, это недопустимо. 
Ребенок должен с детства 
понимать, что помощь ро-
дителям по дому – это его 
обязанность, а не источ-
ник материальной выгоды. 
Например, помыть посуду 
– это то же самое, что для 
мамы приготовить ужин 
для всей семьи. И мама де-
лает это бесплатно.

ПОМОЧЬ ИЗБЕЖАТЬ 
СПОНТАННЫХ 
ПОКУПОК

Большая часть всех по-
купок детей относится 
к разряду «увидел-захо-
тел-купил». Задача родите-
лей – помочь ребенку нау-

Ребенок и деньги. Правила финансового воспитания детей от семьи Сипович

«Платить за выполнение домашних 
обязанностей недопустимо»

читься анализировать свои 
желания и расставлять при-
оритеты. 

Моя дочь обычно сове-
туется со мной по поводу 
покупок, и мы вместе об-
суждаем, нужно ли ей это. 
Я не отговариваю, но всегда 
предлагаю ей еще раз по-
думать. Окончательное ре-
шение должно быть за ре-
бенком, при этом даже «пу-
стые», на наш взгляд, тра-
ты формируют у него фи-
нансовый опыт и самостоя-
тельность.

Когда Софья станет не-
много старше, мы будем со-
ставлять с ней планы пред-
стоящих накоплений. На-
глядный финансовый план 
можно сделать в игровой 
форме. Например, нарисо-
вать пирамиду или дорогу 
к цели. Как только ребенок 
получил карманные деньги, 
он ставит отметку на пути к 
нужной сумме.

СВОИМИ ДЕНЬГАМИ 
РЕБЕНОК 
РАСПОРЯЖАЕТСЯ 
САМ

Конечно, исключить ро-
дительский контроль над 
тратами детей невозможно, 
но главное – делать это не-
заметно, чтобы ребенок не 
думал, что карманные день-
ги только формально при-
надлежат ему, а тратить их 
самостоятельно, без разре-
шения мамы и папы, нель-
зя. Пусть свои первые деньги 
ребенок спустит на жвачки, 
конфеты и мелочевку, осу-
ждать или даже ругать его 

за это нельзя. Так он нака-
пливает опыт и постепенно 
учится тратить рационально. 

Задача родителей – нау-
чить обдумывать, анализи-
ровать, оценивать необхо-
димость предстоящей по-
купки. Но нельзя забывать, 
что окончательное реше-
ние за ребенком. Категори-
ческий запрет можно нало-
жить только на те вещи, ко-
торые угрожают здоровью 
ребенка.

ДЕЛИМ ДЕНЬГИ НА 
«ТРАЧУ» И «КОПЛЮ»

У нашей дочери «тра-
чу» – это кошелек, а «ко-
плю» – копилка. При этом 
она самостоятельно опре-
деляет, сколько ей стоит 
положить в копилку, а ка-
кую часть выданных денег 
отправить в кошелек на 
ежедневные мелкие рас-
ходы. Если я знаю, что ре-
бенок на что-то копит, я 
иногда помогаю – кладу в 
ее копилку немного денег. 

Тут важно, чтобы сумма 
такой родительской помо-
щи была небольшой, что-
бы у ребенка не пропадало 
чувство, что он копит день-
ги сам. Нельзя облегчить 
процесс накопления ребен-
ком денег настолько, что-
бы у него сложилось ощу-
щение: «Накоплю я сам всю 
сумму или нет – мама все 
равно поможет и добавит 
необходимую часть». 

Нужно воспитывать в 
ребенке терпение, выдерж-
ку, стремление достичь по-
ставленной цели.

Во время 
каникул 
Ксения 
Сипович 
выдает 
деньги 
Софье в за-
висимо-
сти от воз-
можности 
семейного 
бюджета. 
В настоя-
щее время 
девочка 
копит на 
самокат. 
ФОТО: ЮРИЙ 

ПИВОВАРЧИК, «INTEX-

PRESS»

СВОБОДА НА 
ПОДАРЕННЫЕ 
ДЕНЬГИ

В нашей семье суще-
ствует такое правило: день-
ги, подаренные дочери на 
день рождения и другие 
праздники, она может тра-
тить по своему усмотре-
нию. Мы предоставляем ей 
полную свободу выбора. 
Естественно, если сумма 
большая, то договариваем-

ся, что она потратит  опре-
деленную часть. Остальное 
оставляем на более значи-
мые покупки. 

ПОПРОСИТЬ 
ФИНАНСОВОЙ 
ПОМОЩИ 

Считаю очень полезным 
ходом в финансовом воспита-
нии детей создание такой си-
туации (возможно и ложной), 
при которой мама с папой мо-

гут одолжить у ребенка день-
ги на необходимые для семьи 
нужды. Главное – дать ребен-
ку понять, что он может по-
мочь своим родителям и вне-
сти вклад в семейный бюджет. 

Конечно, долг родители 
возвращают с процентом 
или оговоренным бонусом. 
Такой прием, на мой взгляд, 
весьма эффективен. Софья 
чувствует свою значимость 
и ответственность за семью. 

ЭТО ИНТЕРЕСНО. Исследование университета Аризоны пока-
зало, что дети перенимают финансовые привычки у родителей. 
Если в семье не принято брать кредиты, жить в долг, ребенок 
тоже будет относиться к кредитам отрицательно. Если родители 
всю жизнь откладывали часть зарплаты, он также, скорее всего, 
начнет копить.
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Четыре команды про-
должают борьбу за глав-
ный трофей европейско-
го первенства: Португа-
лия, Уэльс, Германия и 
Франция. С каким бага-
жом подошли команды к 
полуфиналам – в анали-
зе «IP».

ПОРТУГАЛИЯ - УЭЛЬС 
6 июля. Лион. Стадион 

«Стад де Люмьер»
Главный судья: Юнас 

Эрикссон (Швеция),  уже об-
служивал игру валлийцев на 
этом Евро, когда они уверен-
но выиграли 3:0 у России.

Текущее место в мировом 
рейтинге ФИФА: 8 – 26.

Евродосье: Сборную Пор-
тугалии можно уже считать 
завсегдатаем полуфиналов 
европейских чемпионатов. 
Начиная с Евро-2000 коман-
да с Пиренеев не попала в по-
луфинал только на чемпио-
нате Европы-2008 в Австрии 
и Швейцарии, проиграв Гер-
мании в 1/4 финала. В 2000-м 
был проигрыш в 1/2-й буду-
щим чемпионам французам 
(1:2). В 2004-м у себя дома пор-
тугальцы, обыграв в полуфи-
нале голландцев – 2:1, усту-
пили в финале сенсационным 
грекам (0:1). Наконец, в 2012-
м в полуфинале проиграли 
опять-таки будущим чемпио-
нам – на этот раз сборной Ис-
пании (0:0 по пен. – 2:4).

Валлийцы такими успеха-
ми похвастать не могут. Они 
вообще дебютанты европей-
ских чемпионатов, а един-
ственное участие в чемпиона-
те мира датировано далеким 
1958 годом.

История встреч: Всего три 
встречи провели команды в 
своей истории. Две первые 
датированы 1949 и 1951 года-
ми, а последняя – 2000-м го-
дом. У Португалии две победы  
при одном поражении. В фи-

нальных турнирах чемпиона-
тов мира и Европы не встре-
чались.

Общая трансферная стои-
мость команд (евро): 335,5 млн  
на 170,1 млн. 

Личный состав: Потерь у 
обеих команд немного, но они 
близки к ключевым. Особен-
но у валлийцев. Из-за пере-
бора желтых карточек не сы-
грает главный конструктор их 
атак Аарон Рэмси (1 гол и 4 го-
левых передачи) и централь-
ный защитник Бэн Дэйвис 
(сыграл во всех 5 матчах тур-
нира). У команды Португалии 
не сыграет один из двух ос-
новных опорных полузащит-
ников – Виллиам Карвалью (4 
матча).

Резюме: Две главные звез-
ды великого  мадридского 
«Реала»: португалец Кришти-
ану Роналду и валлиец Га-
рет Бэйл встретятся лицом к 
лицу в этом полуфинале. Од-
ноклубники и друзья превра-
тятся в соперников. 

Их сборные к полуфина-
лу подходят в несколько ви-
доизмененном восприятии их 
игры. Португальцы, за изящ-
ную манеру прозванные «ев-
ропейскими бразильцами», на 
этом турнире, в угоду резуль-
тату, стали скучным, но непро-
ходимым оборонным коллек-
тивом (забито всего 6 голов – 
меньше всех среди полуфина-
листов).  А боевые и всегда не-
уступчивые валлийцы, напро-
тив, превратились в гениев 
изящных комбинаций и ма-
стеров красивейших голов 
(всего – 10 мячей). 

Найдет ли атакующая 
коса Уэльса на защитный ка-
мень Португалии? Смотрите
6 июля, в 22.00.

ГЕРМАНИЯ - ФРАНЦИЯ 
7 июля. Марсель. Стадион 

«Велодром»
Главный судья: Никола Риц-

цоли (Италия) уже судил фран-
цузов в игре против сборной 
Ирландии в 1/8 финала. 

Текущее место в мировом 
рейтинге ФИФА: 4 – 17.

История встреч: Первый 
матч между собой сборные 
сыграли в далеком 1931 году. 
Львиная доля игр (25) про-
шла в рамках товарищеских 
встреч. Перевес на стороне 
французов: 13 побед 7 ничьих 
и 9 поражений.

Евродосье: До полуфина-
лов эти сборные добирают-
ся не первый раз. У Германии 
семь участий. У Франции – 
два. Оба раза, кстати, в 1984-м 
и 2000-м  французы станови-
лись чемпионами. 

Немецкая же команда мо-
жет повторить достижение 
испанцев (чемпионы мира 
-2010 и чемпионы Европы- 
2012) и к титулу действующих 
чемпионов мира добавить ев-
ропейский. Кроме того, бун-
дескоманда, начиная с чемпи-
оната мира-2006, на всех евро-
пейских и мировых первен-
ствах неизменно попадает в 
число полуфиналистов. Тренд 
стал реальностью под руко-
водством неизменного с тех 
пор рулевого –  Иоахима Лёва. 
Еврочемпионат сборная Гер-
мании, правда, не выигрывала 
с далекого 1996 года. 

Общая трансферная стои-
мость команд (евро): 580 млн 
– 487 млн

Личный состав: У сбор-
ной Франции после четверть-
финальных дисквалифика-
ций в состав вернутся защит-
ник Рами и опорник Н’Голо 
Канте. Поэтому, если не слу-
чится форс-мажора с травма-
ми, хозяева смогут рассчиты-
вать на боевой состав. Немец-
кая команда же потеряла двух 
ключевых футболистов: из-за 
травмы выбыл полузащитник 
Сами Хедира, из-за перебора 
желтых карточек – защитник 
Матс Хуммельс.

Резюме: Сборную Герма-
нии можно сравнить с без-
отказным немецким автомо-
билем. Она также плавно, но 
мощно набирает ход и, кажет-

ся, ничто не сможет ее оста-
новить, если того не захочет 
ее рулевой Йоахим Лёв. Мощ-
ный и звездный состав хоро-
шо сбалансирован в каждой 
линии. Дисциплина в оборо-
не (1 пропущенный гол и тот 
с пенальти) и разнообразие 
в атаке – главное оружие ко-
манды. Пока туговато с го-
лами (всего 7 в 5 матчах), но 
это, вероятно, следствие того, 
что главная звезда немецкой 
сборной Томас Мюллер пока 
в тени. Многие предсказыва-
ют, что он проявит себя как 
раз в решающих матчах.

Французы покорили всех 
размашистой атакой, богатой 
на красивые голы. Их в активе 
у трехцветных больше всех на 
Евро – 11 штук. Десять из них 
на счету великолепного ата-
кующего трио – так и просит-
ся на язык сравнение с тре-
мя мушкетерами – Гризманн, 
Жиру, Пайет. Тренерам сбор-
ной Германии придется поло-
мать голову, как справиться с 
этими футболистами. Не все 
в порядке у хозяев с оборо-
ной. Еще перед турниром ко-
манда потеряла трех основ-
ных защитников из-за травм. 
В итоге весь турнир коман-
да провела с парой централь-
ных защитников Косьельни – 
Рами, которых при других об-
стоятельствах трудно было 
бы представить в составе. В 
общем, оборона (4 пропущен-
ных мяча в 5 матчах) – главная 
болевая точка сборной Фран-
ции.  

У матча есть и некая исто-
рическая интрига. Дело в том, 
что из четырех матчей, сы-
гранных на главных турнирах 
– чемпионатах мира и Евро-
пы, французы выиграли лишь 
один – в далеком 1958 году в 
матче за 3-е место. С тех пор 
трижды (в 1982, 1986 и 2014) 
сильнее была сборная Герма-
нии. 

Смогут ли трехцветные 
дома прервать бундеспрокля-
тие? Смотрим 7 июля, в 22.00.

Юлия ИВАШКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Игорь ПУРПЛЕВСКИЙ

Уходом главного тренера и сменой председате-
ля клуба, а также крупным проигрышем на вы-
езде – 0:4 – была отмечена прошедшая неделя 
в жизни ФК «Барановичи».

ПОСТ СДАЛ
Игорь Кунаш, который провел три полных сезона в каче-
стве главного тренера барановичского футбольного клу-
ба, 30 июня заявил о своем решении уйти с поста. 
– Когда одно заканчивается, обязательно начинается что-
то новое, – философски прокомментировал свой уход 
Игорь Кунаш. – Не стоит обо мне волноваться. О чем дей-
ствительно стоит сегодня задуматься, так это о судьбе 
клуба. Надеюсь, мой уход привнесет изменения, которые 
пойдут на пользу команде. 
 А несколькими днями ранее в клубе сменился и его пред-
седатель. Вместо Андрея Кипры администрировать бара-
новичскую команду будет бывший директор хоккейно-
го клуба «Текстильщик-БарГУ» Михаил Шолохов. Сам же 
экс-председатель барановичского клуба отправился на 
ПМЖ в Солигорск, где приступил к работе с начинающи-
ми футболистами «Шахтера».
Для Михаила Шолохова в его первый рабочий день на по-
сту решение Кунаша стало «громом среди белого дня».  
– Я уговаривал  Игоря подумать и остаться. Но он был не-
преклонен. Он очень близко принимает к сердцу все по-
ражения команды и высказывания по их поводу болель-
щиков, – пояснил  Михаил Шолохов. – Когда команда вы-
игрывает – «молодцы» футболисты, когда проигрывает – 
виноват тренер.
Чем теперь займется экс-главный тренер Игорь Кунаш, 
неизвестно. В телефонном разговоре с журналистом 
Intex-press он заявил, что покидает команду по семейным 
обстоятельствам. А, по словам Михаила Шолохова,  в ка-
честве причины своего ухода Кунаш озвучил «накопив-
шуюся усталость и переезд в другой город». 

ПОСТ ПРИНЯЛ
На субботней выездной 
игре с минской «Звез-
дой-БГУ» командой  ру-
ководил Сергей Коток. 
– Установку на игру нам 
давал Коток, да и тре-
нирует нас ежедневно 
именно он, – пояснил на-
падающий Дмитрий Фе-
дорцов. – Но у него нет 
лицензии,  позволяющей 
работать главным в пер-
вой лиге. 
Сергей Коток рассказал 
«IP», что его  назначили 
исполняющим обязанно-

сти главного тренера команды до конца первого кру-
га чемпионата на три игры. При этом он подтвердил  
и тот факт, что лицензии на то, чтобы возглавить ко-
манду, у него нет. Но он считает эти трудности вре-
менными. 
– Если нужно будет поехать поучиться, то поеду. 
Другой вопрос, что у нас вообще больше некому ра-
ботать, только Хлебосолов и я остались, – отметил 
он.
Однако Михаил Шолохов заверяет, что, несмотря  на 
перемены в руководстве клуба, внутри команды нет 
паники.
–У нас стабильное финансирование, да и в целом в 
клубе все хорошо, – обрисовал ситуацию  председа-
тель ФК.

А КОМАНДА ПРОИГРАЛА
В субботу, 2 июля, ФК «Барановичи» в Минске потер-
пел крупное поражение от минской «Звезды-БГУ» – 0:4 в 
матче одиннадцатого тура чемпионата Беларуси по фут-
болу в первой лиге. По ходу игры невооруженным гла-
зом было видно, что подавляющее большинство футбо-
листов играло ниже своего прошлогоднего уровня. Но-
вички, которые пополнили команду в предсезонке, раз-
нообразия и блеска в игру не привнесли. И даже наша 
палочка-выручалочка Дмитрий Федорцов как-то рас-
творился на поле. Очевидно, что если в межкруговой па-
узе «Барановичи» не усилят обойму парой-тройкой ка-
чественных футболистов, не повысят мотивацию игро-
ков, о которой при самых скромных заработных платах 
в лиге говорить не приходится, то не исключено, что до 
последних туров команде придется бороться за сохра-
нение прописки в первой лиге.

Смена КАРАУЛаЕвро-2016. В полуфиналах континентального первенства 
сыграют Португалия – Уэльс и Германия – Франция

Досье на стол

• Антуан Гризманн 
(Франция)
4 гола, 5 игр

• Оливье Жиру 
(Франция)
 3 гола, 4 игры

• Альваро Мората 
(Испания)
3 гола, 4 игры

• Гарет Бэйл 
(Уэльс)
3 гола, 5 игр

• Димитри Пайет 
(Франция)
3 гола, 5 игр

 ЦИФРЫ ЕВРО-2016 БОМБАРДИРЫ:

ЗАСЛУЖИЛ. 30 июня на торжественной церемонии вручения государственных наград 4-кратный чемпион 
мира по классическому пауэрлифтингу Александр Гринкевич-Судник получил из рук президента нагрудный знак, 
букет цветов и удостоверение о присвоении ему звания «Заслуженный мастер спорта Республики Беларусь».  «Та-
ких моментов в жизни бывает немного, и их надо ценить», – сказал «IР» майор МЧС Александр Гринкевич-Суд-
ник. Награды были вручены сорока представителям различных сфер деятельности. Звания также удостоены чем-
пионка мира в беге на 800 м Марина Арзамасова и чемпион первых Европейских игр самбист Степан Попов.
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АФИША В программе мероприятий возможны изменения по 
не зависящим от редакции причинам. Более под-
робную информацию о культурных мероприятиях 
в Барановичах читайте на сайте intex-press.by в раз-
деле «Афиша».Юрий ТИБИЛОВ

NEWS@INTEX-PRESS.BY

МОЙ 
WEEK 
END
Горожане о том, как они 
проводят выходные

НИКОЛАЙ ОГРЕНИЧ, 
УЗИ-диагност Барановичско-
го родильного дома, профес-
сор народной медицины

– На полноценный отдых, 
к сожалению, времени со-
всем нет. Но я все время в 
контакте с природой. Это, 
а еще физический труд –  
лучший отдых для меня. 
Поехать в лес, пройтись по 
берегу реки, прислушать-
ся к звукам, которыми так 
богат лес, присмотреться к 
травам – для меня это боль-
шое наслаждение. Особен-
но люблю места возле не-
большого заброшенного 
озера, что находится у де-
ревни Нижнее Чернихово. 
Здесь было имение Рдул-
товских. Фантазирую, какая 
бурная и богатая на собы-
тия жизнь была 100 и более 
лет назад. 
Регулярно посещаю кон-
церты духовной музыки, 
православные выставки. Из 
того, что особенно запало 
в душу, – концерт сербской 
исполнительницы Дивны и 
сборный концерт четырех 
коллективов духовной пра-
вославной музыки из той 
же Сербии, которые прохо-
дили в Минске.

УВИДЕТЬ 
ПРИКЛЮЧЕНИЯ 
ГЕРОЯ  ДЖУНГЛЕЙ
«Тарзан. Легенда». Старая до-
брая сказка Эдгара Р. Барро-
уза в новой интерпретации 
обещает стать одним из глав-
ных кинохитов лета. Режис-
сер ленты – британец Дэвид 
Йейтс – знаменит тем, что 
снял четыре последние части 
саги о Гарри Поттере. Среди 
актеров тоже известные лич-
ности: двукратный лауреат 
«Оскара» Кристофер Вальтц 
и восходящая звезда Голли-
вуда Александр Скарсгаард. 
Продюсеры киноленты вло-
жили в фильм почти 200 млн 
долларов. 
Где и когда: кинотеатры 
«Звезда», «Октябрь», с 30 
июня.
Сколько стоит: от 3 руб. (30 
тыс. руб.)

СХОДИТЬ В ЦИРК
Цирк-шапито Sirius начинает 
свои гастроли в Барановичах. 
Артисты дадут шесть пред-
ставлений. В программе: ори-
гинальный жонглер теннис-
ными шариками, воздушный 
дуэт Duostars, магия и вол-
шебство от известного иллю-
зиониста Ильи Кахновича, но-
мер с дрессированными голу-
бями, единственный в Белару-
си гимнаст на мачте, экзоти-
ческие животные, гимнаст на 
ремнях и самые веселые арти-
сты цирка, обладатели титула 
«Золотой клоун Европы», кло-
унский дуэт «Братья Застен-
чивые». 
Где и когда: пр-т Советский, 20, 
у Ледового дворца, 8–17 июля.
Сколько стоит: от 9 до 18 
руб. (от 90 до 180 тыс. руб.), 
VIP-ложа – 25 руб. (250 тыс. 
руб.). Детям до 3-х лет вход 
бесплатный.

ДАКРАНУЦЦА ДА 
ТВОРЧАСЦІ ЧАЧОТА 
Да 220-годдзя паэта, 
ураджэнца Гродзеншчыны 
Яна Чачота прыхільнікі яго та-
ленту збяруцца ў вёсцы Русі-
но, дзе пройдзе «Фэст Яна Ча-
чота». У праграме лекцыя ба-
ранавіцкага краязнаўцы Мі-
хася Берната «Рамантызм 
– гэта...», музычная частка з 
Сержуком Доўгушавым, пад-
вядзенне вынікаў віктарыны 
па жыцці і творчасці Яна Ча-
чота і чытанне вершаў паэта. 
Дзе і калі: сядзіба ТБМ (вёска 
Русіно), 9 ліпеня, 15.00.
Колькі каштуе: уваход вольны

ПОСЕТИТЬ КОНЦЕРТ 
ИЗВЕСТНОЙ ПЕВИЦЫ
Ирина Круг после смерти свое-
го знаменитого мужа Михаила 
следует традициям его творче-
ства – «душевного» шансона. 
Певица представит баранович-
ской публике новую програм-
му «Снежная королева». 
Где и когда: Ледовый дво-
рец (пр-т Советский, 20), 12 
октября.
Сколько стоит:  30–50 руб. 
(300–500 тыс. руб.)

МИНСК
СЪЕЗДИТЬ НА 
ФЕСТИВАЛЬ ДЕТСКОЙ 
КНИГИ
Тематический фестиваль 
Boo!Fest – мероприятие, посвя-
щенное детской книге, прой-
дет в столице.  На фестиваль 
приглашены авторы книг, ил-
люстраторы, представители 
издательств, популярные бло-
геры, психологи. Посетители 
смогут приобрести новинки 
детских книг. В читальне прой-
дут чтения книг. В игровой 
зоне дети смогут поиграть вме-
сте с аниматорами. На протя-
жении дня будут организова-
ны театральные выступления. 
Где и когда: Открытое про-
странство «Верх» (ул. Куйбы-
шева, 22), 17 июля, с 10.00 до 
19.00.
Сколько стоит: 22 руб. (220 
тыс. руб.), детям до 12 лет 
вход свободный.

ОКУНУТЬСЯ В МОРЕ 
ТАНЦЕВАЛЬНОЙ 
МУЗЫКИ
После годичной паузы воз-
вращается фестиваль «Кос-
мос Наш!». Приятным сюрпри-
зом станет выступление сра-
зу нескольких именитых му-
зыкантов (Kolombo, Guy J, The 
Panacea, Jus-Ed). Всего запла-
нировано выступление око-
ло 30 диджеев и групп. Фести-
валь давно стал брендом, в ко-
тором сочетаются традиции 
электронной музыки и новей-
шие тенденции. Главная фиш-
ка – рассвет на Острове Любви 
на Минском море.
Где и когда: Остров Любви 
на Минском море, 16 июля.
Сколько стоит: 25 руб. (250 
тыс. руб.) 

АДЧУЦЬ «ВОЛЬНАЕ 
ПАВЕТРА»
Хутар «Шаблі» запрашае ўсіх 
прыхільнікаў этнічнай музыкі 
на восьмы Міжнародны фесты-
валь «Вольнае паветра». Пад 
адкрытым небам высту-
пяць носьбіты фальклору і гур-
ты, якія праз сваю музыку дано-
сяць традыцыі ў сучасным гу-
чанні. 
Сярод выканаўцаў Стары Оль-
са, Re1ikt, Pawa, Vuraj, Ілюжан 
i iншыя.  Падчас фестывалю 
пройдзе адкрыты турнір па 
кіданні кізякоў. 
Дзе i калi: Хутар «Шаблі» 
(Малое Запруддзе, 29А, Ва-
ложынскi раён), 16 ліпеня. 
Падрабязнасцi на сайце 
shabli.by.
Колькі каштуе: ад 20 руб. (200 
тыс. руб.). Набыць квіткі ў Мін-
ску можна ў «Тэатральнай касе» 
на вул. Калініна, 5, у любой кан-
цэртнай касе сталіцы, а таксама 
можна замовіць на kvitki.by.

РЕКЛАМА

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

ЯНА    ВИННИЧЕК.
8 июля исполняется 
7 лет

НИКИТА ШУСТ. 
9 июля исполняется 
6 лет
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Карина БАРАБАШ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Необычно одетую девушку можно было встре-
тить в центре города 4 июля.

Горожанка Виктория пояснила Intex-press, что 
выступала в качестве модели на экзамене по ви-
зажу, который проводил Центр занятости. Вместе 
с автором костюма Ольгой после мероприятия де-
вушки решили прогуляться по городу и сделать фо-
тоснимки.

– Сдавала сегодня экзамен по визажу, – расска-
зала Ольга. – Образ фавна продумывала долго – ме-
сяца четыре. Костюм шила сама, а деревянные ко-
пыта сделал папа и шурупами прикрепил их к туф-
лям. Рога выполнены из папье-маше. Думаю, полу-
чилось интересно. Я получила сертификат и плани-
рую пойти работать в парикмахерскую.

Вика призналась, что когда ехала с Ольгой в так-
си на экзамен, то немного волновалась, думала, как 
люди отреагируют на такой наряд. Но все прошло 
нормально. Окружающие улыбались, просили сфо-
тографироваться вместе.

– Поэтому после экзамена я решила не переоде-
ваться, чтобы по дороге домой еще несколько раз 
сфотографироваться, – рассказала модель. – Да и, 
признаться, костюм снять не очень легко.

По городу гулял фавн

Виктория возвращалась домой с экзамена по 
визажу и удивляла барановичан.  
 ФОТО: ЕВГЕНИЙ ТИХАНОВИЧ, «INTEX-PRESS»
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По горизонтали:
1. Согласно Пьеру Буасту, 
оно неподвижно, как бе-
рег: нам кажется, что оно 
бежит, а, напротив, прохо-
дим мы. 6. Помада для во-
лос в виде твердого каран-
даша. 9. «Увидеть... и уме-
реть». 12. Часть железнодо-
рожного состава. 14. Един-

ственная опера Людвига 
ван Бетховена. 16. В настри-
ге с паршивой овцы и он це-
нен. 17. Высокая должность. 
18. Произведение прозы. 19. 
Сапа. 20. От берега – к бе-
регу. 21. Разделяет Землю 
на два полушария. 23. Буду-
щий спектакль. 24. Начало 
песни. 27. «Славянский ба-

зар» как таковой. 28. Акция 
пройдохи.  
По вертикали:
2. «Птица-тройка». 3. Ду-
шистая трава. 4. Безнадеж-
ный вечный труженик. 5. 
Шоколадное дерево. 7. Об-
ластной город в Украине. 
8. «Стукач» в ухе. 10. Доку-
мент на оплату коммуналь-

ных услуг. 11. Богатый по-
кровитель наук и искусств. 
12. Высококлассный скри-
пач. 13. Разновидность тен-
ниса. 15. Телосложение. 21. 
Ценитель изящного. 22. Со-
ревнования типа автогонок 
«Дакар–Париж». 25. Русская 
мера жидкостей, десятая 
часть ведра. 26. Вид клена. 

ОВЕН. Овны неплохо поработали в последнее время, пора и отдох-
нуть. Отправляй тесь на природу, на дачу – туда, где солнце и тепло. 
Одиноким Овнам звезды сулят удачу на личном фронте. Вы встретите 
человека, который  может стать вашей  судьбой . Водителям рекоменду-
ется быть внимательнее в эти дни.

ТЕЛЕЦ. За ваш труд вы, наконец, получите достойное вознаграж-
дение. Возможно, это будет похвала от шефа или даже премия. Ее вы 
смело можете потратить на себя любимую. Некоторым Тельцам будет 
непросто с их вторыми половинками. Не переживай те, вы просто оба 
устали.

БЛИЗНЕЦЫ. В этот период не все будет идти так, как вы запла-
нировали. Вместо того чтобы паниковать, пустите дела на самотек. По-
верьте, удача вас не оставит. Будьте мягче и терпимее по отношению к 
вашим детям. Лишний  раз поинтересуй тесь, как у них дела, чтобы не 
пропустить ничего важного в их жизни.

РАК. С начальством и коллегами по работе у вас будут складываться 
прекрасные отношения, а вот с домочадцами – нет. Компромиссы не 
помогут, наоборот, отстаивай те свою позицию. Напряжение спадет в 
конце недели. Сей час вам могут поступать заманчивые предложения. 
Звезды советуют от них отказаться.

ЛЕВ. Не удивляй тесь, если в этот период у вас будут дни, когда все 
буквально из рук валится. Их надо просто пережить. В остальном же 
дела у вас прой дут блестяще. Ожидаются встречи с друзьями, успеш-
ные разрешения проблем и фееричный  отдых. Правда, организовать 
его вам придется самой .

ДЕВА. Идеальное время для планирования будущего отпуска. От-
правляй тесь отдыхать осенью, ведь до этого времени вам нужно завер-
шить все начатые дела. Не затягивай те с этим, лучше уже сей час делать 
шаги. Здоровье начнет шалить у тех, кто страдает сердечно-сосудисты-
ми заболеваниями.

ВЕСЫ. Вскоре вам может поступить предложение, касающееся 
серьезных перемен в вашей  жизни. Замужество, смена работы – это 
может быть все, что угодно. Не бой тесь идти навстречу переменам, 
они будут счастливыми. Тем, кто работает на руководящих должностях, 
нужно быть мягче с сотрудниками.

СКОРПИОН. Велика вероятность, что в ближай шее время вас 
будет ожидать разочарование в одном из людей  из вашего окруже-
ния. Не принимай те все близко к сердцу. Вслед за плохими новостями 
придут и радостные. Вас ожидает приятное известие, которое вы никак 
не надеялись получить.

СТРЕЛЕЦ. Впереди у вас тяжелый , с эмоциональной  точки зрения, 
период. Возможны выговоры со стороны начальства, неурядицы в 
семье, глупые обиды друзей . Возьмите тай м-аут, сократив на время 
общение с окружающими. Возможно, у вас попросят денег в долг, но 
сей час их лучше не давать – могут не вернуть.

КОЗЕРОГ. В начале недели близкие родственники не дадут вам 
покоя. За ними потребуются уход и присмотр. Держите себя в руках и 
не срывай тесь ни на ком. На работе у вас появится немного свободно-
го времени, потратьте его на разбор бумаг и своего стола. Внимательно 
следите за питанием.

ВОДОЛЕЙ. Те представители знака, кто в этот период окажется в 
отпуске, будут несказанно этому рады. Прекрасное время! Вы хорошо 
отдохнете и наберетесь сил. Тем, кто остается на работе, звезды сове-
туют набраться терпения – работы будет много! Доброжелательные 
коллеги скрасят ваши дни.

РЫБЫ. Появится возможность еще на одну ступень по карьер-
ной  лестнице. Но учтите: обязанностей  и ответственности у вас при-
бавится! Готовы ли вы к этому? Старай тесь в этот период избегать 
ссор и разногласий . Чаще улыбай тесь, гасите конфликты – и оста-
нетесь в выигрыше.

На покосе муж с женой. Мужа в язык жиганула оса так, 
что он распух и не может говорить. Мучаясь от боли, 
мужчина хватает карандаш, бумажку и пишет: 
– Света, меня в язык ужалила оса, что мне делать?
Жена на той же бумажке пишет ответ: 
– Тебе нужно ехать в больницу.
Муж пишет в ответ: 
– Глупая! Я же слышу!

* * * 
На улице грузин жарит шашлыки и кричит:
– Шашлык из барашек! Шашлык из барашек!
Его спрашивают:
– А из свинины есть?
– Слушай, этот барашек при жизни такой свинья был!

* * * 
Дискотека в деревенском клубе. Парень подходит к де-
вушке:
– Ты танцуешь?
– Пока нет.
– Пошли, трактор поможешь толкнуть!

* * * 
Фразы из школьных сочинений: 
– Папа Карло вырубил Буратино.
– Медведи увидели, что постель медвежонка измята, и 
поняли: здесь была Маша.
– В Индии, начиная с детства, женский род ходит с точ-
ками на лбу.
– Кругом было тихо, как будто все вымерли... Какая кра-
сота!
– Первый акт Софьи и Молчалина произошел под лест-
ницей.
– Плотность населения Австралии составляет 4 квадрат-
ных человека на один метр.
– Сзади у поросят находится кудрявый хвостик, по кото-
рому их отличают от других домашних животных.
– Первые успехи Пьера Безухова в любви были плохие – 
он сразу женился.
– И тут боец вспомнил, что в кармане у него винтовка.
– Обломов разложил Ольгу на диване.

* * * 
– Тебе 60, а ты, старый дурак, вместо того, чтобы же-
ниться на скромной пятидесятилетней женщине, хо-
чешь взять восемнадцатилетнюю. Это же самоубийство.
– Много ты понимаешь! Лучше погибнуть от острого бу-
латного ножа, чем от ржавой старой пилы.

По горизонтали:  1. Сурдокамера. 9. Дулево. 10. Радиан. 12. Родос. 14. Рубато. 15. Якутка. 16. Фаида. 
18. Аорта. 20. Порох. 22. Лечение. 23. Игиль. 24. Гараж. 25. Пиренеи. 27. Асцит. 30. Литке. 32. Гриот. 
33. Ингури. 34. Прятки. 35. Ритор. 37. Мнение. 38. Угедей. 39. Понедельник. 
По вертикали: 2. Увертка. 3. Двор. 4. Кладбище. 5. Марс. 6. Рудокоп. 7. Сумбур. 8. Кантор. 11. Урбани-
зация. 13. Расхождение. 16. Флеминг. 17. Авизент. 19. Тилли. 21. Окапи. 26. Египтяне. 28. Цыганы. 29. 
Торонто. 30. Ларчеми. 31. Тютчев. 35. Рене. 36. Русь.
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